
El presidente afirmó que la reducción no afecta a los trabajadores.

Acusó al Poder Judicial de tener un ‘trato preferencial’ para sobornos.
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Asegura que ninguno beneficia a

los ministros.

Defiende Corte
fideicomisos

Redacción                                             

Tras la interrupción de la distribución
de los nuevos libros de texto en
Chihuahua debido a dos amparos lega-
les, docentes de varias escuelas, junto
con representantes de la sección 8 y 42
del Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), anunciaron
acciones para abordar la problemática.

Durante una conferencia de prensa,
los líderes sindicales en Chihuahua
presentaron una serie de medidas que
tomarán hasta que los libros de texto
sean entregados nuevamente. 

Estas acciones incluyen la instalación
de un plantón permanente a partir del hoy
en el Poder Judicial de la Federación, con
la condición de que se mantendrá hasta

que los amparos a favor de la distribución
de los libros sean resueltos.

Si no se recibe una respuesta favora-
ble y los libros de texto no son entrega-
dos, se procederá al cierre de las escue-
las en todo el estado de Chihuahua a
partir del lunes 16 de octubre. 

Los líderes sindicales argumentan
que la falta de material está obstaculi-
zando la implementación de los planes
y programas de estudio para el ciclo
escolar 2023-2024.

Hoy mismo, en el municipio de
Madera, algunos padres de familia y
docentes llevaron a cabo una “rebe-
lión educativa” tomando los libros de
texto de las bodegas donde se alma-
cenaban, luego de conocer la suspen-
sión de la entrega.

Irrumpen maestros en almacén para ‘liberar’ libros

1/Local

En Escena

Internacional

3/Nacional

Recorte al PJ busca cortar
copete de privilegios: AMLO

Ciudad de México / El Universal            

Autoridades de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) insistieron
en que la iniciativa de ley aprobada ayer
en la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública de la Cámara de Diputados, que
plantea la extinción de 13 de los 14
fideicomisos con los que cuenta el
Poder Judicial de la Federación (PJF),
“sí afecta los derechos laborales de las y
los trabajadores”.

A través de un comunicado, explica-
ron que al menos seis fideicomisos están
relacionados con obligaciones patronales,
cuyo cumplimiento constituyen derechos
de las y los trabajadores, tanto laborales
como de seguridad social: pensión,
vivienda, cobertura de salud y retiro.

“Estos derechos adquiridos están
reconocidos, además en la Constitución
y en la Ley Federal de Trabajadores al
Servicio del Estado”, indicaron.

La Suprema Corte señaló que los
derechos tutelados en dichos instru-
mentos normativos “no constituyen
prestaciones adicionales, sino derechos
adquiridos de las personas trabajadoras
en el PJF que ya cumplen con los
requisitos establecidos en las reglas de
operación de cada fideicomiso.

Ante las recientes lesiones que han padecido los Rayados, el pre-
parador físico Paolo Pacione podría ser el responsable debido a

que presuntamente sobrecarga de trabajo físico a los jugadores.
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¿Pacione es responsable de lesiones?

Ciudad de México / El Universal            

El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que esto no afectará
en nada a los trabajadores de este
poder pues, justificó, es “cortar el
copete de privilegios” de jueces,
magistrados y ministros.

En conferencia de prensa, López
Obrador acusó que el Poder Judicial
siempre ha tenido un “trato preferencial”
y ha sido “bien atendido” para contar con
el apoyo de jueces, magistrados y minis-
tros por medio del “maiceo” (sobornos).

Aseguró que un ministro de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) gana hasta 700 mil pesos men-
suales en todas sus prestaciones, lo que
significa, afirmó, cuatro y cinco veces
más de lo que él percibe.

“Es notorio que siempre el Poder
Judicial ha tenido un trato preferencial
en cuanto al manejo del presupuesto. Ha
sido bien atendido para contar con el
apoyo de jueces, magistrados, ministros.
Todo esto tiene como antecedentes lo
que fue la práctica del ‘maiceo’ que ini-
cia con la dictadura de Porfirio Díaz”.

“Hay enojo y están también desin-
formando, hablando de que se van a
quedar los trabajadores del Poder
Judicial sin sus prestaciones, no; si el
Poder Legislativo suspende, cancelas
estos fideicomisos, no se afecta en
nada a los trabajadores. Eso también
para que lo conozcan todos los trabaja-
dores del Poder Judicial, son los privi-
legios de los de arriba, que un ministro
en México gana hasta 700 mil pesos
mensuales si se suma todo lo que obtie-

nen por prestaciones, como cuatro o
cinco veces más de lo que yo percibo.

“Entonces eso es, cortar el copete de
privilegios, pero no es afectar a los tra-
bajadores. Desde luego, eso lo va a
resolver el Poder Legislativo que tiene
facultad para eso, porque el Poder
Legislativo tiene como facultad exclusi-
va la aprobación del presupuesto públi-
co, nosotros recibimos el presupuesto y
lo enviamos como recibimos al Poder
Legislativo, 84 mil millones de pesos”.

El mandatario federal llamó a los tra-
bajadores del Poder Judicial a no preocu-
parse y no se les quiera confundir de que
no recibirán sus sueldos con este recorte.

‘Hay un enojo y están también desinformando’, planteó López Obrador.

Francisco Rodríguez                             

Con una diferencia de tres horas, dos
aviones de la Fuerza Aérea Mexicana
aterrizaron en México con 287 conna-
cionales que fueron rescatados de los
intensos combates que se registran entre
el grupo Hamás, de Gaza, e Israel.

El primer avión, con 143 mexicanos
a bordo, llegó a las 19:14 horas al
Aeropuerto Internacional Felipe Ánge-
les (AIFA), siendo recibido por esce-
nas de emoción y alegría por parte de
los repatriados. 

Entre los pasajeros se encontraban
30 niños, tres mujeres embarazadas,
personas vulnerables y el equipo feme-
nil de gimnasia, quienes habían perma-
necido en el aeropuerto “Ben Gurion”
de Tel Aviv durante varios días mien-
tras se coordinaba su repatriación.

El avión de la Fuerza Aérea
Mexicana, identificado con la matrícu-
la 3528, aterrizó y los pasajeros des-

cendieron entre aplausos y lágrimas. 
La primera persona en bajar se

inclinó a besar el suelo mexicano,
seguido por un emocionante coro de
“¡Viva México! Sí se pudo”.

El vuelo de la Fuerza Aérea
Mexicana realizó una escala técnica en
Shannon, Irlanda, antes de continuar su
trayecto hacia México. También hizo
escalas en Antalya, Turquía, Gander,
Canadá, y Carolina del Norte. 

Poco después de las 22:00 horas, el
segundo avión con 144 connacionales
aterrizó en el mismo aeropuerto, 

Alicia Bárcena, titular de la Secretaría
de Relaciones Exteriores (SRE), subrayó
que cada una de las personas que regresan
desde Israel “representan vidas salvadas y
familias reunidas”. 

La operación de repatriación fue
encabezada por mujeres integrantes de
la Sedena, marcando un hito en el res-
cate de los mexicanos en la zona de
conflicto en Medio Oriente.

Llegan mexicanos
repatriados de Israel

Amagan con parar labores si no se

resuelven amparos para distribuir el

material educativo en Chihuahua.

En total, han sido 287 los connacionales que arribaron al país en dos avio-

nes de la Fuerza Aérea Mexicana tras ser rescatados del conflicto en Israel.

Eso es, cortar el copete de 
privilegios, pero no es afectar a
los trabajadores (...) Eso lo va a
resolver el Poder Legislativo (...)

porque tiene como facultad
exclusiva la aprobación del 

presupuesto público. Nosotros 
recibimos el presupuesto y lo
enviamos como recibimos al

Poder Legislativo, 84 mil 
millones de pesos”

AMLO
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a feria internacional del
libro de Monterrey
reúne a talentos y a lec-
tores, era un magnífico
evento para fomentar la
lectura. Cada año

autores y su público se encuentran en
esta feria del libro, brindando además
la oportunidad de adquirir los
mejores títulos en un solo lugar mien-
tras paseas con tu familia.

Cada año voy a comprar al menos
un libro, en ocasiones algunos más
para regalar. Sin embargo, este año
fue muy triste conocer que se tenía un
evento revisado y programado, pero
por comentarios discriminatorios se
canceló. Este año decidí no asistir.

No es la primera vez que se cance-
lan eventos de la comunidad de artis-
tas Drag, ya había ocurrido en San
Pedro Garza García. Lo preocupante
es que estos artistas no están pidiendo
un espacio, estos artistas ya lo tenían,
pero se los quitaron posteriormente.

En Nuevo León tenemos una Ley
que prohíbe la discriminación, pero
no se ha instalado el Comité que debe
revisar las quejas recibidas, se han
realizado exhortos al Gobernador
Samuel García para instalarla, lo cual
no ha hecho.

¿Quién puede defender a los gru-
pos vulnerables? ¿Quién quiere? Es

difícil cuando hay personas que le
temen a un costo político. ¿Tiene
costo político la igualdad? No debería
tenerlo, ya que es el primer principio
de nuestra Constitución mexicana,
pero por algún motivo los políticos
no leen la Constitución federal.

Las y los políticos ponen más aten-
ción en las encuestas, las columnas de
chismes, los susurros de las personas
que discriminan, personas ocultas y
protegidas, ignorando las letras plas-
madas en la misma Constitución de
nuestro país.

Y mientras hay escritores interna-
cionales cancelando su presentación
en la FIL Monterrey o protestando en
sus espacios de participación, la may-
oría de las y los funcionarios estatales
guardan silencio por segunda vez. La
FIL que debería promover el talento
se convierte en una pasarela bastante
chafa de políticos que no tienen prob-
lema con la discriminación.

Dicen que Dios nos dio libre
albedrío, pero la FIL nos lo quitó. La
FIL ni siquiera permitió que el públi-
co decidiera si quería asistir o no al
evento, simplemente se canceló para
todos. 

Es una mala señal sin duda, no sé
qué pasará en los siguientes años,
pero este año es la feria del libro más
gris que recuerdo. ¿Podremos apren-
der como sociedad de este error? No
lo sabemos ahora, el tiempo lo dirá.

l presidente López Obrador
dijo que quiere ser neutral. Ya
lo repitió dos días seguidos.
No condena al grupo extrem-
ista palestino Hamás. 

No le llama terrorismo a la
masacre de civiles el fin de semana en Israel.
No lo hizo cuando circularon las primeras
imágenes de los terroristas acribillando a los
jóvenes en un festival de música que, por
cierto, era en favor de la paz.

No lo hizo tampoco cuando se difundió -
por el gobierno mismo- que había mexicanos
entre los rehenes de Hamás, a los que ame-
nazaba con matar uno por uno, en la vía
pública. 

Tampoco lo hizo después de que circu-
laron los videos del horror: en Kibutz Kfar
Aza, un asentamiento judío, los milicianos de
Hamás masacraron a 40 bebés y a algunos les
cortaron la cabeza.

¿Se puede ser neutral ante esta barbarie?
¿A las cuántas cabezas de bebés rodando por
el piso dejamos de ser neutrales? ¿A los cuán-
tos niños masacrados ya cuenta como terror-
ismo? ¿A los cuántas mujeres asesinadas -sus
cuerpos paseados en la calle como trofeo- ya
merece la condena directa? 

¿Cuántos mexicanos tienen que ser toma-
dos como rehenes, o de qué ideología deben
ser estos mexicanos, para que el presidente
les llame a las cosas por su nombre? ¿Por qué
le resulta tan difícil decirle terrorismo al ter-
rorismo? ¿Qué está esperando López Obrador
para hablar con firmeza y energía del terroris-
mo de Hamás?

¿O es porque la víctima es Israel? ¿Es
porque Israel es aliado de Estados Unidos?
¿Es porque la mayoría de las víctimas profe-
san la religión judía? 

¿Se calla porque en su mirada conspirato-
ria al mundo, los malos son los gringos y los
judíos? ¿Por eso tampoco condenó a Rusia
tras la invasión a Ucrania, porque antes ser
soviético que yanqui? ¿Por eso desdeñó la
pandemia, porque le pareció una conspir-
ación de las farmacéuticas?

Porque no diga que es por el principio de
no intervención. Este es el presidente que se
puso del lado de Donald Trump cuando acusó
de fraude electoral a Joe Biden. 

Este es el presidente que condenó al gob-
ierno de Bolivia cuando la presidenta Yanine
Áñez persiguió a Evo Morales. Es el que
sigue sin reconocer a Dina Boluarte como
presidenta de Perú porque sacó a su amigo
Pedro Castillo.

Es el que se puso del lado de Nicolás
Maduro cuando Juan Guaidó le disputó la
presidencia de Venezuela. 

Que no nos venga con el cuento de la no
intervención. No es solo una contradicción. 

Es una abierta hipocresía.
Es cierto, en México somos pacifistas. Eso

de ninguna manera choca con indignarse y
desaprobar contundentemente una situación
tan atroz como la que Hamás propinó a Israel
y a una docena de naciones, entre ellas
México, que tienen ciudadanos entre las víc-
timas. 

La neutralidad legitima al agresor. AMLO
lo hizo con Rusia y ahora con Hamás. 

Y lo siguen, como borregos sin ideas
propias, su candidata presidencial, el vocero
de ella, sus gobernadores, sus legisladores, su
pléyade de propagandistas y aduladores. 

Todos, alineados a la “política exterior”
que dicta López Obrador. 

Una política exterior que se ha vuelto el
reflejo de las teorías de la conspiración que
anidan en la pre-moderna cabeza del presi-
dente de México.

o hay nada que justi-
fique los ataques mil-
itares a la población
civil.
Lo sucedido el fin de
semana pasado por

parte de la organización islamista
Hamás hacia Israel, es inaceptable;
fue un golpe contra la humanidad. El
mundo civilizado se une en solidari-
dad y dolor hacia un pueblo inocente,
y en repudio hacia esta acción terror-
ista.

Vale la pena contextualizar los
hechos. Los conflictos entre Israel y
el pueblo de Palestina datan de
muchos años, es uno de los más lar-
gos y complejos en la historia moder-
na. El centro de estos, aunque es mul-
tifacético, tiene que ver principal-
mente con el reconocimiento oficial
del Estado de Palestina. Ambos recla-
man derechos políticos y territoriales
sobre Jerusalén Oriental, Cisjordania
y la Franja de Gaza. 

Y aunque la disputa es territorial-
político, tiene implicaciones reli-
giosas e históricas. En Gaza y
Cisjordania predomina la población
musulmana que profesa el islam. En
Israel predomina el judaísmo. Los
grupos extremistas han utilizado la
religión para justificar actos de vio-
lencia.

No existe un Estado palestino
independiente, pero la Autoridad
Nacional Palestina (ANP) gobierna
ciertas áreas de Cisjordania, y Gaza
está bajo el control de Hamás, grupo
islámico palestino. En estas ciudades
hay asentamientos israelíes que son
una fuente de tensión constante.

Es importante puntualizar que
Hamás no representa a todos los
palestinos ni es el único grupo políti-
co en la región. Surgió como grupo
en la década de 1980 y ha mantenido
un control fuerte en Gaza desde el
2007 después de una lucha interna
con el partido Autoridad Nacional
Palestina quien representa a los
palestinos en el ámbito internacional
y ha estado involucrado en negocia-
ciones de paz con Israel en el pasado.
Hamás es considerada como una
organización terrorista por varios
países, incluyendo Estados Unidos, la
Unión Europea e Israel, debido a su
historial de ataques contra civiles
israelíes y su negativa a reconocer el
derecho de Israel a existir.

La comunidad internacional coin-
cide en que Hamás requiere del
respaldo de Irán para poder actuar. Es
una organización que está armada,
apoyada, financiada, y entrenada por
Irán y otros países considerados radi-
cales.

“Hamás ha importado, adoptado y
replicado el salvajismo del Estado
Islámico. Entrar en casas civiles en
día santo y asesinar a sangre fría a
familias enteras…”, expresó Isaac
Herzoc, presidente de Israel.

Jerusalén es uno de los puntos de
discordia, ambas partes la reclaman
como propia y capital. Es una ciudad
religiosa que congrega lugares sagra-
dos para judíos, musulmanes y cris-
tianos. En la Ciudad Vieja de
Jerusalén se encuentra el Muro de las
Lamentaciones para judíos, la
Mezquita de Al-Aqsa y el Domo de la
Roca para musulmanes, y el Santo
Sepulcro para cristianos. Lugares
cuyo control también es disputado.

Los palestinos reclaman la autode-
terminación nacional y el
reconocimiento a nivel internacional
como Estado Palestino. Varios países
y organizaciones internacionales lo
han reconocido y en 2012, la
Asamblea General de las Naciones
Unidas otorgó a Palestina el estatus
de Estado observador no miembro en
la ONU lo que le permitió participar
en debates y actividades de la organi-
zación. 

Sin embargo, el pueblo palestino
sigue exigiendo el reconocimiento
completo. Esto no se ha logrado por
la división de territorios, la disputa
por el control de Jerusalén y la
cuestión de los refugiados, entre otros
aspectos como las consideraciones
históricas y religiosas que ambos
argumentan como derechos sobera-
nos legítimos sobre la misma tierra.

Los intentos de paz han sido
infructuosos. Los habitantes están tan
“acostumbrados” a este ambiente de
guerra que sus casas están equipadas
con refugios y están preparados para
responder a las alarmas en la ciudad
que avisan de bombardeos y ataques.

En todos estos conflictos, ha
habido muertes de civiles y militares,
pero este de Hamás es considerado el
más letal y sin precedentes. El ataque
de Hamás provocó una durísima
respuesta militar de Israel. “Las atro-
cidades que Hamás cometió no las
hemos visto desde el Estado
Islámico…siempre supimos de qué
se trataba Hamás, ahora todo el
mundo lo sabe, y lo eliminaremos
exactamente de la misma forma que
el mundo ilustrado eliminó al Estado
Islámico…tomará tiempo…nuestros
enemigos sabrán que fue un terrible

error atacar a Israel”, expresó
Benjamín Netanyahu, primer min-
istro de Israel.

Hamás podrá considerarla como
una guerra santa o yihad con conse-
cuencias lamentables para la
población y con posibilidades de
abrir otros frentes de combate al con-
tar con el apoyo de grupos aliados
como Hezbula, chií libanés, quién ya
se involucró.

No se puede ser ni neutral ni tibio
ante la violencia terrorista. 

“Si uno no hace esto (apoyar a
Israel) está apoyando al terrorismo,
está apoyando al terror…
Esperaríamos que no traten de man-
tener la neutralidad o el equilibrio,
porque aquí no se puede ser neutral,
no hay dos partes que sean equiva-
lentes, no son dos Estados que tienen
un conflicto, es un grupo terrorista,
cruel, brutal, inhumano en contra de
civiles inocentes y no hay lugar a un
equilibrio y a una neutralidad, sino
que hay que tomar lados, y el lado
correcto, en lado de Israel “ expresó
Eunat Kranz Neiger, la embajadora
de Israel en México. 

Hay consenso internacional en el
repudio de este ataque contra el
pueblo de Israel. Hasta ayer se habla-
ba de al menos mil 500 muertos y
aproximadamente 150 secuestrados,
entre ellos dos personas mexicanas. 

Los rehenes en ambos lados se
están utilizando como mercancías de
cambio. Es lamentable que el concep-
to de persona no avance en el
reconocimiento al respeto a la vida y
derecho humanitario. 

El rechazo a la violencia debe ser
unánime y global.

Nos dueles Israel, estamos conti-
go.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

l ataque o invasión a Israel
por Hamas —una de las tres
grandes organizaciones
palestinas— suscitará múlti-
ples reflexiones en los días,
semanas y meses que vienen.

Se le compara ya en sus dimensiones y con-
secuencias a la Guerra de Yom Kippur de
1973, o en todo caso a la Guerra en Líbano
de 2006. Por el momento, merece por lo
menos dos comentarios preliminares.

El fracaso de los servicios de inteligencia
y seguridad israelís será largamente investi-
gado, pero desde ahora se han presentado
varias hipótesis tentadoras. Una: la culpa
yace en la obsesión de Netanyahu por
impulsar una reforma judicial para salvar su
propio pellejo ante las acusaciones de cor-
rupción, y las consiguientes distracciones y
escisión de la sociedad israelí. En un país
donde no existe una constitución, el intento
por debilitar a la Suprema Corte provocó
enormes manifestaciones desde hace
muchos meses, así como advertencias por
parte de reservistas militares y de inteligen-
cia de no acudir a nuevos llamados a las
armas. Acudieron ahora, pero todo el apara-
to del IDF vio mermadas su preparación y
atención a lo que sucedía en Gaza; lo

advirtieron numerosos directores e inte-
grantes del Mossad y Shin Bet.

Asimismo, la política de Netanyahu de
apoyar nuevos asentamientos en la Ribera
Occidental, en tierras palestinas, lo obligó a
desplegar recursos militares y de inteligen-
cia a esa zona, descuidando lo que sucedía
en Gaza. El énfasis en Cisjordania
respondía a consideraciones de política
interna en Israel, de complacer a los sec-
tores de ultraderecha con los que se alió
Netanyahu para formar gobierno y manten-
er su fuero. A reserva de que las comisiones
de investigación posteriores nos ofrezcan
más información, estas parecen ser las prin-
cipales causas del descalabro de la defensa
israelí, comparable, en efecto, al de 1973.

La segunda reflexión también proviene
de la lectura y escucha de todos los análisis
de estos acontecimientos. Una consecuencia
y parte la motivación del ataque de Hamas
reside en el empeño suyo, de Irán y de
Hezbollah, por hundir el inminente acuerdo
entre Estados Unidos, Arabia Saudita e
Israel. Tal y como fue irresponsablemente
cacareado por todos, dicho convenio
hubiera establecido relaciones diplomáticas
entre Jerusalem y Riad, un convenio
estratégico entre Arabia Saudita y
Washington, y concesiones significativas de
Israel a la Autoridad Palestina (enemiga de

Hamas) en la Ribera Occidental. Habría
implicado una severa derrota para Irán,
Hamas y Hezbollah, e indirectamente, para
los aliados de Irán en la región: China y
Rusia.

Hoy ese acuerdo está muerto. Podrá
resucitar dentro de algunos años, pero las
inevitables represalias israelís en Gaza, con
las imágenes que recorrerán el mundo, le
imposibilitarán a Mohammed bin Salman
cualquier entendimiento formal con Israel a
corto plazo. Aunque la ofensiva de Hamas
se preparó evidentemente desde hace tiem-
po, uno de los factores que la detonó fue el
peligro que representaba este acuerdo.

Veremos en estos días cómo enfrentan
Israel y Estados Unidos el desafío de los
rehenes. Se trata de un dilema sin solución.
Pero pasado ese momento, la gran disyunti-
va para ambos países será si resuelven elim-
inar a Hamas para siempre. 

Si Hezbollah embiste a Israel desde el
norte, si se confirma que Teherán participó
activamente en diseñar el operativo de
Hamas, Netanyahu, con el apoyo de Biden
pero pensando en su propia sobrevivencia,
podría decidir que es mejor extirpar el mal
de raíz, de una buena vez. Atacaría a Irán,
no solo para destruir sus instalaciones
nucleares, sino para lograr un cambio de
régimen. Muchos iranís aprobarían la
defenestración de los ayatollahs, pero el
mundo no. 

De esa magnitud es la crisis.

jueves 12 de octubre del  2023

Tibieza ante el conflicto

Los motivos de Hamas
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San Cristóbal de las Casas,

 Chiapas.-                                         

En una emotiva ceremonia solemne
en el estado de Chiapas, los jueces de
distrito del Vigésimo Circuito otor-
garon de manera póstuma el
Reconocimiento "Mérito al Juzgador
Chiapaneco" al magistrado Rodolfo
Ríos Vázquez (1937-2014). El
galardón se concede a jueces que han
servido en Chiapas y se destaca su
imparcialidad, conocimiento jurídico y
su capacidad para aplicar la ley de
manera justa y equitativa.

El reconocimiento fue recibido en
nombre del magistrado Ríos Vázquez
por su hija, la ministra de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación,
Margarita Ríos Farjat. En su discurso,
la ministra recordó con cariño la
relación de su padre con el estado de
Chiapas, ya que este había tenido su
primera asignación en Chiapas como

juzgador en 1988.
Margarita Ríos Farjat compartió que

su padre consideró su labor en Chiapas
como un compromiso hacia la
sociedad, especialmente con la falta de
reconocimiento histórico y constitu-
cional a las personas indígenas en la
región. Además, enfatizó que Chiapas
ocupaba un lugar especial en la historia
familiar de su padre, un cariño que
también heredó ella y que se ve fortale-
cido con este homenaje.

"Mi papá se estrenó como juez
resolviendo con sensibilidad, diligencia
y responsabilidad los problemas de la
ciudadanía chiapaneca y eso lo record-
aba con un cariño muy especial porque,
además, desde siempre se había con-
movido por la falta de reconocimiento
histórico y constitucional a las per-
sonas indígenas, así que cuando fue
asignado a Chiapas, sintió que se
dirigía cumplidamente a las entrañas de

México", manifestó.
En su discurso, la ministra reflex-

ionó sobre el valor de la labor judicial
y la importancia de mantener la integri-
dad de la judicatura. Destacó que los
jueces y juezas desempeñan un papel
crucial en la República y la paz social,
siendo fundamentales para paliar
desigualdades y brindar acceso a justi-
cia a quienes más lo necesitan.

La ministra Ríos Farjat subrayó la
necesidad de cuidar el trabajo de la
judicatura y de mantener un Poder
Judicial recto, ético y firme, para así
garantizar justicia, solidaridad social y
serenidad en la sociedad mexicana.

El magistrado Rodolfo Ricardo Ríos
Vázquez, nacido en Monterrey, Nuevo
León, tuvo una distinguida trayectoria
de más de 40 años en el Poder Judicial
de la Federación, desempeñándose en
diversos roles como actuario, secretario
de Tribunal, secretario de estudio y

cuenta de la Suprema Corte de la
Nación y como juez de distrito y mag-
istrado de circuito.

Además de su labor en el ámbito
judicial, fue autor de 11 libros, colabo-
rador de medios de comunicación y

docente en distintos niveles académi-
cos. Su legado perdura en el ámbito
legal y educativo, y su contribución a la
justicia en México sigue siendo recor-
dada con admiración. El magistrado
Ríos Vázquez falleció en 2014.

Ciudad de México/El Universal.-
Al hacer un llamado a la unidad de

cara a 2024, la virtual candidata presi-
dencial de Morena, Claudia
Sheinbaum, dijo que lo más importante
es el proyecto de la Cuarta
Transformación, ya que de lo contrario
"no nos va a ir bien".

"Aquí no se vale salirse del proyec-
to, aquí el proyecto es lo más impor-
tante", aclaró.

Durante la firma del Acuerdo por la
Unidad de la Transformación en
Matamoros, Coahuila, pidió unidad
entre la militancia y simpatizantes
morenistas así como con el pueblo de
México, pues reconoció que en las
pasadas elecciones de junio de este año
"no les fue bien".

"¿Ahora, qué tenemos que hacer? Y
lo digo aquí en Coahuila, unidad. Aquí
hubo división y por eso no nos fue
bien, en el Estado de México donde
estuvieron todos juntos ganó la maestra
Delfina Gómez (...) no es la unidad
solamente entre nosotros para ver qué
nos repartimos en los puestos, no",
comentó.

"Si no entendemos que lo más
importante es el proyecto, entonces no
nos va a ir bien", opinó y llamó a los
asistentes a ponerse de pie y tomarse de
las manos para que haya unidad y así
ganar las elecciones de diputados fed-
erales, senadores, Congreso local,

gubernaturas y la Presidencia.
Solicitó a los aspirantes que cada

vez que alguien pierda una encuesta,
piense en los más humildes de
Coahuila: "Si no entendemos que lo
más importante es el proyecto,
entonces no nos va a ir bien", recalcó.

Explicó que en este momento no se
puede hacer propuestas, pero que cuan-
do fue jefa de Gobierno le dio becas a
1.2 millones de niños, por lo que se
puede hacer a nivel nacional y exhortó
a los asistentes: "No se debe politizar la
entrega de los libros de texto, aquí en
Coahuila los niños se merecen tener
materiales".

También respaldó la iniciativa que
envió Andrés Manuel López Obrador
para eliminar fideicomisos: "El
Presidente acaba de enviar una iniciati-
va para que se retiren 14 fideicomisos
de los cuales 12 ni siquiera son legales
y varios de ellos son de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (...) el
Poder Judicial no puede ser que sea una
isla, fíjense ahí defienden el no pago de
impuestos, algunos ministros, pues eso
no está bien", dijo.

Insistió en que es necesario una
reforma al Poder Judicial para que los
ministros sean elegidos por el pueblo.

Mientras tanto, el dirigente nacional
de Morena, Mario Delgado, llamó a
militantes y simpatizantes a establecer
un pacto en favor de la unidad.

Ciudad de México/El Universal.-
Ante la Confederación de Cámaras

Industriales (Concamin), la virtual can-
didata presidencial de la alianza oposi-
tora, Xóchitl Gálvez, anunció que la
próxima semana el Frente Amplio por
México (FAM) presentará su propuesta
de presupuesto de egresos, que será
"mucho más responsable" con el gasto
público.

Adelantó que propondrá fortalecer
presupuestalmente a las policías
municipales y estatales para enfrentar
los altos niveles de inseguridad que se
viven en varias regiones del país.

"Sabemos que es difícil, sabemos
que no tenemos la mayoría, pero de
entrada estamos proponiendo un nuevo
presupuesto que sea mucho más
responsable con el gasto público.

"Hemos hecho un análisis muy
detallado, lo van a conocer la otra sem-
ana, pero queremos atacar dos cosas
importantes: uno, es el tema de la
seguridad, fortalecer las policías

municipales, a las policías estatales,
federalizar más gasto [porque] los
municipios no traen dinero para obra
pública", explicó.

Señaló que su proyecto incluirá que
haya un gasto enfocado al crecimiento
económico y no sólo a las megaobras.

Gálvez Ruiz anunció que el exsecre-
tario de Turismo, Enrique de la Madrid
Cordero, dará continuidad al trabajo
realizado por el exsecretario general de
la Organización para la Cooperación y
el Desarrollo Económicos (OCDE),
José Ángel Gurría, quien elaboró la
primera etapa del Plan de Nación del
FAM.

"Enrique va a iniciar un proceso que
le va a dar continuidad a lo que José

Ángel Gurría empezó, que es este
primer diagnóstico del Frente Amplio
por México, y ahora lo que pre-
tendemos es ir a los estados, salir a la
calle a hacer foros más amplios, para
ver si este primer diagnóstico corre-
sponde a la realidad", dijo.

La senadora panista reiteró su llama-
do a no hacer caso a las encuestas que
la ubican muy lejos del primer lugar de
las preferencias electorales: "Aquí esta-
mos tres partidos distintos y vamos a
ser respetuosos, pero si el PRI consigue
sus 20-21 puntos de arranque; el PAN
20-22 puntos; el PRD, pues ya tenemos
45, entonces yo voy con este millón de
ciudadanos a buscar, claro que
podemos ganar.

Chihuahua, Chihuahua.-                  
En el marco del Segundo Encuentro

de Autoridades Indígenas Electas orga-
nizado por el Instituto Estatal Electoral
de Chihuahua, Rita Bell López, Con-
sejera del Instituto Nacional Electoral
(INE), subrayó la deuda histórica que
persiste en cuanto a los derechos políti-
co-electorales y la representación de
los pueblos indígenas en México.

Enfatizó que en las elecciones de
2024, el INE garantizará el pleno acce-
so y ejercicio de sus derechos político-
electorales en condiciones de igualdad
para lograr una mayor representativi-
dad en los cargos de toma de decisiones
que impacten en la vida pública del
país.

Para el proceso electoral de 2024, se
propone la postulación de 12 fórmulas
integradas por personas que se autode-
finan como indígenas en la
Representación Proporcional. Además,
los partidos políticos nacionales o coa-
liciones deberán asignar al menos 5
fórmulas integradas por miembros de
los pueblos originarios por cualquiera
de los dos principios.

Rita Bell López destacó la importan-
cia de la participación de los grupos
minoritarios en el Proceso Electoral
Federal concurrente 2023-2024, sub-
rayando que esto no solo implica
ejercer derechos, sino también cumplir
con obligaciones.

Se resaltó que el derecho indígena
comprende dos sistemas jurídicos dis-
tintos: los usos y costumbres y los
Sistemas Normativos Indígenas, los
cuales deben interactuar en una
relación de coordinación basada en
derechos y obligaciones.

Actualmente, solo cinco estados de
la república llevan a cabo la renovación
de autoridades municipales mediante
Sistemas Normativos Indígenas. Este
proceso se lleva a cabo en 417 munici-
pios de Oaxaca, así como en algunas
localidades de Morelos, Chiapas,
Guerrero y Michoacán.

Ciudad de México.-                                     
Mario Delgado, presidente de Morena,

indicó que Marcelo Ebrard fue notificado
de los informes sobre el desahogo de
pruebas de su impugnación al proceso
interno de Morena, que dio el triunfo a
Claudia Sheinbaum como coordinadora
de los Comités de Defensa de la Cuarta
Transformación. 

Ahora, dijo, el excanciller tendrá tres
días a partir del 10 de octubre para
responder y que avance el proceso de su
queja.

“Ayer fueron entregados estos
informes y la Comisión de Honestidad ya
le informó, le dio vista a Marcelo Ebrard
de que ya se entregaron”, apuntó Delgado.

Mario Delgado también felicitó al
excanciller por su cumpleaños y confió
que hará una valoración desde una per-
spectiva histórica y continuará con-
tribuyendo en la etapa de transformación
que vive el país.

El equipo de Ebrard presentó el recur-
so de impugnación desde septiembre y

ante la tardanza de Morena para respon-
der, el excanciller acudió al Tribunal
Electoral del poder Judicial de la
Federación, el cual consideró que no
existían violaciones a los derechos del
quejoso pero sí ordenó al partido a dar una
pronta respuesta.

Mario Delgado indicó que a partir de la
entrega de este informe, el asunto está del
lado del equipo de Ebrard, quien ya aclaró
que el próximo 3 de noviembre anunciará
su futuro y dejó en el aire su permanencia
en Morena.

“Según lo que me dice la Comisión, el
equipo de Marcelo Ebrard tendrá tres días
para manifestar lo que a su derecho con-
venga sobre el contenido de estos
informes y siga el proceso de desahogo de
la impugnación”, finalizó Delgado. 

Ebrard tiene tres días para 
responder a Morena: Delgado

Mario Delgado.

Rinden homenaje póstumo al 
magistrado Rodolfo Ríos Vázquez

Jueces de Chiapas entregan reconocimiento "Mérito al Juzgador
Chiapaneco" de manera póstuma al magistrado Rodolfo Ríos Vázquez.

"No se 
crean las 

encuestas"

Gálvez se reunió con empresarios.

INE se compromete a ampliar 
representación indígena

Es una deuda histórica.

Sin unidad no nos va
a ir bien: Sheinbaum

Claudia Sheinbaum dijo que lo más importante es el proyecto de la Cuarta
Transformación, ya que de lo contrario "no nos va a ir bien".
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Ciudad de México/El Universal.-

Diputados afines al excanciller
Marcelo Ebrard y al senador con licen-
cia Ricardo Monreal, del grupo El
Camino de México, presentaron cuatro
propuestas para modificar la Ley de
Ingresos para 2024, entre las que se
encuentran elevar el precio del barril de
petróleo y estimar la recaudación del
IVA.

En conferencia de prensa anuncia-
ron que buscarán establecer una mesa
técnica de trabajo con la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP)
para revisar el proyecto enviado por el
Ejecutivo federal.

Este miércoles, 15 diputados de los
45 que integran el bloque marcelista
detallaron que propondrán incrementar
en tres dólares el precio del barril de
petróleo establecido en los criterios
generales.

"La estimación que viene en la prop-
uesta es de 56.7 dólares por barril y
estamos hablando de una plataforma de
un millón 983 mil barriles diarios. El
día de hoy el precio del barril está en
81.29, estamos hablando de 25 dólares
de margen. Con la propuesta respons-
able nuestra de tres dólares estamos
hablando de que todavía con el precio
del día de hoy estaríamos más de 20
dólares abajo por barril", explicó el
diputado Carol Antonio Altamirano.

También plantearán revisar la esti-
mación del tipo de cambio promedio
para 2024, ya que se deben considerar
los riesgos de volatilidad. "No se
descartan algunos episodios de volatil-
idad cambiaria. Se debe considerar un
mayor tipo de cambio", especificó el
legislador.

También propondrán verificar las
estimaciones del servicio de la deuda.
"El día de hoy es sostenible mantener
la tasa de referencia en los valores
actuales de 11.25, y en caso de reducir
la tasa en comento el costo de servicios
de la deuda sería considerablemente

inferior", explicó.
Además, elevar la estimación del

IVA, porque es menor que la de 2023,
y se está subestimando la recaudación
de dicho impuesto.

El diputado Antonio Altamirano dijo
que las propuestas ya fueron entre-
gadas al coordinador de la bancada
morenista Ignacio Mier, y una vez que
se tenga definida la Ley de Ingresos
presentarán propuestas para modificar
la Ley de Egresos.

En ese sentido, el coordinador del
grupo parlamentario dijo que buscará
convencerlos para que no se modifique
el proyecto enviado por el Presidente.

"Todos tienen derecho a esas pre-
sentaciones. He escuchado a todos,
pero los temas no se pueden ver de
manera aislada, todos los indicadores
que determinan la política económica
del país están sujetos a dos cuestiones
fundamentales; la primera es la política
monetaria que establece el Banco de
México y la otra es la política fiscal, y
hasta el momento ha quedado
demostrado que con esa estrategia el
país está creciendo, hay estabilidad
macroeconómica y el flujo de inver-
sión hacia nuestro país crece", dijo.

Insistió en que buscará "persuadir" a
los legisladores marcelistas. "El trabajo
del coordinador es mantener la
armonía, la unidad y saber escuchar a
sus compañeros, y con argumentos
consistentes crear las condiciones para
persuadirlos en torno a la defensa del
dictamen de Ley de Ingresos que se va
a presentar ante el pleno", expresó.

Además, senadores aliados a
Ebrard, y que conforman junto con
diputados federales El Camino de
México, entregaron al presidente de la
Junta de Coordinación Política del
Senado, Eduardo Ramírez, una prop-
uesta de modificación presupuestal que
señala que el proyecto del Ejecutivo
federal para 2024 tiene una subesti-
mación en los ingresos por 100 mil
millones de pesos.

Ciudad de México/El Universal.-
Al comparecer ante el pleno del

Senado, la secretaria de Gobernación,
Luisa María Alcalde Luján, garantizó
que el proceso electoral de 2024 será
libre, pacífico y ordenado; descartó la
posibilidad de cambiar la estrategia de
seguridad porque "está dando resulta-
dos" y reafirmó la intención del gobier-
no federal de "arraigar" a la Guardia
Nacional dentro de la Secretaría de la
Defensa Nacional.

En su exposición, con motivo de la
glosa del 5 Informe de Gobierno del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, aseguró que en la jornada del
próximo 2 de junio México demostrará
que "hemos desterrado para siempre el
autoritarismo, la corrupción, el fraude
electoral y las prácticas antidemocráti-
cas del pasado".

En un diálogo de más de cuatro
horas del que la oposición no salió sat-
isfecha, Alcalde Luján defendió la
política interior del gobierno al señalar
que no se persigue a nadie por su forma
de pensar o su filiación político-par-
tidista.

Recalcó que la Secretaría de
Gobernación "ya no es aquella institu-
ción que para lograr una supuesta gob-
ernabilidad reprimía el disenso y los
reclamos sociales".

Los grupos parlamentarios del
bloque de contención criticaron lo que
consideraron un fracaso del gobierno
en temas como seguridad, migración,
Guardia Nacional y democracia, y
lamentaron que la secretaria Alcalde
Luján tenga una visión de un país per-
fecto sin problemas de inseguridad y
donde no hay ingobernabilidad.

Cuestionaron, además, la manipu-
lación del caso Ayotzinapa y la falta de
resultados para hacer justicia y dar
respuesta a los familiares de los 43
estudiantes de la Escuela Normal Rural
Isidro Burgos de Iguala, Guerrero, a
nueve años de su desaparición.

La senadora del Partido Acción

Nacional Kenia López Rabadán mostró
desde su escaño una pancarta con la
fotografía de una joven Luisa María
Alcalde, entonces activista, exigiendo
justicia para los normalistas desapare-
cidos en Ayotzinapa.

En respuesta, la titular de la Segob
aseguró que el gobierno federal está
avanzando en la búsqueda de la justicia
en ese caso y prueba de ello es la gran
cantidad de presuntos delincuentes,
exfuncionarios, policías y militares que
están encarcelados.

En materia migratoria, Alcalde
Luján dijo que se aplica una política
humanista y reconoció que ni los
muros ni las deportaciones serán sufi-
cientes para desalentar a quienes arries-
gan su vida con el anhelo de mejorarla.

DIVISIÓN DE PODERES
Dijo que el Ejecutivo federal pro-

mueve el diálogo y la coordinación con
los Poderes de la Unión bajo el princi-
pio republicano de división de poderes,
convencido de que debe haber respeto,

equilibrios, independencia y que
ninguno puede pretender colocarse por
encima de otro ni sustituirlo.

En este sentido, negó que desde el
gobierno se ataque al Poder Judicial y
dijo que lo que sucede es que "hoy la
vida pública es cada vez más pública",
y lo que hay son críticas, no ataques.

Descartó cambios en la estrategia de
seguridad, pues los datos demuestran
que da resultados.

Sin embargo, la senadora panista
Lilly Téllez increpó desde su escaño a
la funcionaria y le gritó que eso era
falso.

La titular de la Segob reiteró que se
insistirá en una reforma constitucional
para la consolidación de la Guardia
Nacional y que la Sedena esté al
mando.

"Necesitamos una institución
duradera, no una institución de paso.
Necesitamos la disciplina, la organi-
zación que hoy mantienen las Fuerzas
Armadas", enfatizó.

Ciudad de México/El Universal.-

El rector de la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM),
Enrique Graue Wiechers, hizo un
nuevo llamado a la Fiscalía General de
Justicia de la Ciudad de México para
que agilice las investigaciones y con-
tinúen las acciones para la localización
de la estudiante de la Facultad de
Filosofía y Letras (FFyL), Mariela
Vanessa Díaz Valverde, ocurrida hace
más de cinco años y de quien aún se
desconoce su paradero.

Pidió la coordinación con las fis-
calías y las comisiones de búsqueda de
las diferentes entidades de la República
mexicana.

En nombre de la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM), el rector ofreció una discul-
pa pública por las omisiones cometidas
ante la desaparición.

"Si bien corresponde a las fiscalías
de Justicia la investigación de los deli-
tos, me disculpo, en nombre de la
Universidad Nacional Autónoma de
México, ante ustedes y ante toda la
comunidad universitaria, por lo que
pudimos hacer y que no hicimos o hici-
mos insuficientemente", expuso ante
Gabriela Díaz Valverde, hermana de
Mariela.

Manifestó que este es también un
compromiso ético y un acto de soli-
daridad y respeto hacia la memoria de
la madre de la estudiante, Herminia
Valverde, y de la familia Díaz
Valverde, quienes han llevado a cabo
una incansable búsqueda ante la
dolorosa ausencia de Mariela.

Acompañado por el coordinador del
Programa Universitario de Derechos
Humanos, Luis Raúl González Pérez, y
la directora de la FFyL, Mary Frances
Teresa Rodríguez Van Gort, el rector de

la UNAM afirmó que, en este caso, la
falta de entrega oportuna de informa-
ción a la familia por parte del personal
universitario y la exigencia tardía de su
búsqueda y localización, contribuyeron
a las dificultades que enfrentó la famil-
ia ante las instancias responsables de la
investigación para su localización.

"Para que se esclarezca la verdad, se
haga justicia y se dé cumplimiento a la
recomendación emitida por la
Comisión de Derechos Humanos de la
Ciudad de México a la instancia de
procuración de justicia; y para que las
entidades de atención de víctimas cum-
plan con lo dispuesto en la ley de la
materia", subrayó.

El rector expresó que no hay forma

de mitigar el dolor y el sufrimiento de
las familias de las personas desapareci-
das, cuantificar ni reparar plenamente
el daño causado, por eso es importante
efectuar medidas tendentes a restituir a
las víctimas —directas e indirectas—
el ejercicio de sus derechos, a fin de
saber: quién, cómo, dónde y por qué se
cometieron esos hechos que agravian y
fracturan a la sociedad, a las familias y
a las comunidades.

La disculpa pública, añadió, es tam-
bién una ocasión para construir, entre
todas y todos, la memoria histórica que
permita garantizar la no repetición del
flagelo de la desaparición de personas
y potenciar todos los mecanismos para
una búsqueda eficaz.

Ciudad de México/El Universal.-
El ex secretario de Seguridad

Ciudadana y actual aspirante a coordi-
nar los comités de defensa de la 4T en
CDMX, Omar García Harfuch, com-
pareció como víctima en la carpeta de
investigación por el atentado en su con-
tra en 2020.

Esto como parte del proceso judicial
que se lleva en contra de los detenidos
por el atentado.

Fuentes señalaron que respondió a
los cuestionamientos de la defensa de
12 de los presuntos responsables de su
agresión.

Los abogados defensores de los pre-
suntos integrantes del Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG) intentaron
desestimar su testimonio.

Señalaron que este no debía ser
tomado en cuenta pues realizó su
declaración cuando aún estaba hospi-
talizado.

Ciudad de México.-                           
Alejandro Encinas, subsecretario de

Derechos Humanos de la Secretaría de
Gobernación y presidente de la Comi-
sión para la Verdad y Acceso a la Jus-
ticia en el Caso Ayotzinapa (CoVAJ),
reconoció que está detenida la solicitud
de extradición de Tomás Zerón de
Lucio hecha al gobierno de Israel por el
actual “estado de guerra” en ese país.

Entrevistado en el Senado, aseguró
que por parte de México el proceso ya
está avanzado.

Zerón de Lucio, quien fue director
de la Agencia de Investigación
Criminal de la Procuraduría General de
la República, está acusado de los deli-
tos de tortura y alteración de pruebas
en relación con la desaparición de los
43 estudiantes normalistas, en 2014.

“Yo creo que ya prácticamente se

había cumplido todos los requerimien-
tos, estábamos en espera de que se
fijara una fecha para un encuentro entre
la autoridad judicial de Israel y la
autoridad judicial mexicana.
Esperemos que esto se reponga en
cuanto haya condiciones”, confió.

El funcionario detalló que las autori-
dades mexicanas han cumplido con
todos los requisitos solicitados por
Israel para determinar si Tomás Zerón
puede ser sujeto a un proceso de
extradición.

“Todo lo que se ha acreditado de los
delitos en que incurrió esta persona a la
cual, por un amparo, no puedo
referirme, pero que hemos dado la
respuesta la Fiscalía General de la
República (FGR) con el apoyo de la
Cancillería mexicana para cumplir con
todos los requisitos”, afirmó.

Extradición de Zerón se 
detuvo por conflicto 

Alejandro Encinas aseguró que por parte de México el proceso ya está avan-
zado.

Ofrece UNAM disculpa
pública por desaparición

El rector ofreció una disculpa pública por las omisiones cometidas ante la
desaparición de Mariela Vanessa Díaz Valverde.

Comparece García Harfuch por atentado

Fuentes señalaron que respondió a los cuestionamientos de la defensa de
12 de los presuntos responsables de su agresión.

Marcelistas plantean 
ajustes a Ley de Ingresos

Detallaron que propondrán incrementar en tres dólares el precio del barril de
petróleo establecido en los criterios generales.

Estrategia de seguridad da
resultados: Alcalde Luján

La titular de la Segob fue cuestionada duramente por la oposición.
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El dato del día

11 de octubre de 2023
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18.67

0.11935 0.11938
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12 centavo menos
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33.804,87

0.19% más

11.05 11.00

65.57

19.19

Sube54.88

En medio de la alta inflación y tasas de interés
en máximos históricos, los consumidores en el
país mantienen el optimismo por realizar com-
pras en la temporada navideña y El Buen Fin,
pero su nivel de endeudamiento es mayor y
genera inquietud

Ciudad de México/El Universal.-

El presidente de la Confederación

Patronal de la República Mexicana

(Coparmex), José Medina Mora, pre-

sentó su candidatura para dirigir ese

organismo por un cuarto período.

El sindicato patronal inició el proce-

so de selección de presidente para el

año 2024 y consejeros nacionales, el

cual concluirá el próximo 7 de diciem-

bre en la Asamblea Ordinaria Electiva.

El período de registro se abrió el

primero de octubre y concluirá el próx-

imo 15, una vez que se vote el presi-

dente tomará posesión el 1 de enero de

2024.

Medina Mora —fundador y presi-

dente del Consejo de Administración

de CompuSoluciones, una empresa

mayorista Integrador de soluciones de

Tecnología de Información y

Comunicaciones— llegó a la

Coparmex en enero de 2021 y de

acuerdo a los estatutos de la Coparmex

puede reelegirse por cuatro períodos.

Ciudad de México/El Universal.-

A partir de hoy, las empresas expor-
tadoras de 10 sectores que quieran
reubicarse en cualquier parte de
México para optimizar sus operaciones
mediante la estrategia del nearshoring
gozarán de estímulos fiscales.

Podrán aprovechar estos apoyos los
sectores clave altamente exportadores,
incluida la industria cinematográfica y
audiovisual, para que al tomar ventaja
de la posición geográfica privilegiada
de México se promueva la producción
de contenido audiovisual para su venta
y consumo en distintos países.

También están dirigidos a las empre-
sas de los sectores que actualmente se
ubican en México, lo que favorecerá la
competencia y contribución al crec-
imiento económico, según se establece
en el decreto publicado por la
Secretaría de Hacienda y Crédito

Público (SHCP) en el Diario Oficial de
la Federación.

El subsecretario de Hacienda,
Gabriel Yorio González, destacó en
redes sociales que las empresas intere-
sadas podrán hacer la deducción aceler-
ada de inversiones, que varía de 56% a
89% en 2023 y 2024.

Además, mencionó que se garantiza
una deducción adicional de 25%
durante tres años, es decir, hasta 2025,
para gastos de capacitación, enfocán-
dose en el desarrollo del capital
humano.

Los contribuyentes que produzcan,
elaboren o fabriquen diversos bienes y
que los exporten podrán solicitar los
estímulos.

Incluye los productos destinados a la
alimentación humana y animal, fertil-
izantes y agroquímicos, materias pri-
mas para la industria farmacéutica y de
preparaciones farmacéuticas.

También los componentes electróni-
cos, como tarjetas simples o cargadas,

circuitos, capacitores, condensadores,
resistores, bobinas, transformadores,

arneses y módem para computadora y
teléfono.

Además, maquinaria para relojes,
instrumentos de medición, control y
navegación, y equipo médico electróni-
co, baterías, acumuladores, cables de
conducción eléctrica, enchufes, contac-
tos, fusibles y accesorios para instala-
ciones eléctricas.

Están los que fabriquen y exporten
motores de gasolina, híbridos y de
combustibles alternativos, equipo eléc-
trico y electrónico, sistemas de direc-
ción, suspensión, frenos, transmisión,
asientos, accesorios y piezas troque-
ladas para vehículos.

De igual manera, motores de com-
bustión interna, turbinas y transmi-
siones para naves, equipo y aparatos no
electrónicos para uso médico, dental y
de laboratorio, material desechable de
uso médico y artículos ópticos de uso
oftálmico.

Ciudad Juárez, Chih./El Universal.-

Los rezagos en cruces de camiones

entre México y la frontera con Texas,

Estados Unidos, van a tardar semanas

en revertirse, estimaron líderes trans-

portistas.

Señalaron que el retraso es grande y

todavía no se regularizan los cruces

para el autotransporte de carga, porque

siguen las revisiones por parte del gob-

ierno de Texas.

Ya se reabrió la aduana Córdova-

Américas, pero sigue cerrada la de

Eagle Pass.

Explicaron que el aumento de

inspecciones a los camiones que llevan

mercancía de México a Estados Unidos

congestionó las fronteras y provocó

retrasos en el cruce de materias primas,

lo que generó paros técnicos en diver-

sas industrias.

De acuerdo con transportistas y rep-

resentantes de la industria de Ciudad

Juárez, Chihuahua, la manufactura y

las maquiladoras operan a 90% de su

capacidad.

Al menos 30% de las empresas afil-

iadas a la Cámara Nacional de la

Industria de Transformación

(Canacintra) de la entidad frenaron su

producción parcialmente o son sujetas

a una penalización por no llevar a tiem-

po el producto, dio a conocer la presi-

denta del organismo, Isela Molina.

Se afectó al menos a 300

maquiladoras de Ciudad Juárez, así

como a pequeñas y medianas empresas

ligadas a la industria automotriz y

proveedoras de servicios.

Esas revisiones a los camiones de

las condiciones físico-mecánicas

generaron un rezago en el cruce de

camiones de 20 mil unidades que trans-

portaban una carga con valor de 2 mil

millones de dólares.

El vicepresidente de la Cámara

Nacional del Autotransporte de Carga

(Canacar) Norte, Manuel Sotelo, advir-

tió que con la apertura de la aduana

Córdova-Américas no se terminará con

el rezago del cruce.

"No creo que alcance a poder subsa-

nar todo el rezago que hay, creo que

nos va a tomar unas semanas que vuel-

va a la normalidad…va a tardar tiempo

en recuperarnos", aceptó.

La oficina de Aduanas y Protección

Fronteriza (CBP, por sus siglas en

inglés) mantuvo cerrada por tres sem-

anas la aduana Córdova-Américas y

aún no reabre la de Eagle Pass, debido

a que el gobierno estadounidense

reasignó personal a actividades de

migración.

El vicepresidente de la Asociación

de Transportistas de Ciudad Juárez,

Carlos Noé, dijo que "todos se han

visto afectados, trabajamos en un

esquema de contingencia por las largas

filas" para cruzar de México a Estados

Unidos.

Con la reapertura de la aduana

Córdova-Américas se llevaron a cabo

343 cruces sólo el martes pasado y se

espera que lleguen a 500 o 600 opera-

ciones.

Ciudad de México.-                               

La deuda pública de México superará el
50 por ciento del producto interno bruto
(PIB) entrada la segunda mitad del próxi-
mo sexenio, pese a que se espera que la
siguiente administración reduzca en más de
la mitad el déficit público con el que con-
cluirá el gobierno de Andrés Manuel López
Obrador, prevé el Fondo Monetario
Internacional (FMI).

En su Monitor Fiscal el organismo cal-
cula que la deuda pública, en 2023 y 2024
ajustada por el FMI a lo presentado por la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
en los Criterios General de Política
Económica, continúe con una trayectoria
ascendente hasta llegar a 50.2 por ciento
del PIB en 2028, ya en la segunda mitad de
la próxima administración.

Esto pese a que, en línea con lo publica-
do por Hacienda, el organismo parte de que
la próxima administración realizará un
ajuste fiscal de más de tres puntos por-
centuales del PIB. Al pasar de 5.7 a 2.7 por
ciento el déficit público.

No obstante, partiendo de que este
ajuste fiscal se mantenga, la deuda seguirá
creciendo. La actual administración, en
palabras del secretario de Hacienda y
Crédito Público, ha dicho que el manejo de
la deuda es sostenible y se procurará que en

este sexenio no rebase el 50 por ciento,
incluso en los Criterios proyecta que se
mantenga en 48.8 por ciento para 2028 con
un déficit público de 2.7 por ciento.

El FMI también reveló que en menos de
dos décadas, de 2022 a 205o, la carga del
gasto en pensiones en México se habrá dis-
parado 44.7 por ciento como porcentaje del
actual PIB y el gasto en salud también
requerirá 28.1 por ciento para la mitad de

este siglo.
Durante la presentación del Monitor

Fiscal, el director del Departamento de
Finanzas Públicas, Vítor Gaspar, destacó
que en la mayoría de los países, “se necesi-
tan políticas fiscales más estrictas” para
reconstituir reservas y contener los riesgos
de las finanzas públicas, al tiempo que se
contribuye con los bancos centrales para
mantener el regreso a las metas de
inflación.

“La deuda pública mundial es ahora sus-
tancialmente más alta y se prevé que crez-
ca considerablemente más rápido que en
las proyecciones pre pandemia. Al ritmo
proyectado, el ratio de deuda pública
mundial se acercará al 100 por ciento del
PIB para finales de la década”, advirtió.

Prácticamente la mitad del avance en la
deuda se debe a China y Estados Unidos;
se proyecta que ésta aumentará aproxi-
madamente un punto porcentual del PIB
por año en el mediano plazo. Pero,
excluyendo a las estas dos economías, la
proporción disminuiría aproximadamente
medio punto porcentual anual.

“El aumento de los déficits refleja una
desaceleración del crecimiento, un aumen-
to de las tasas de interés reales y un déficit
presupuestario cada vez más negativo”,
acotó Gaspar.

Incentivos están listos para atraer nearshoring: Hacienda

Las empresas interesadas podrán hacer la deducción acelerada de inver-
siones, que varía de 56% a 89% en 2023 y 2024.

Busca Medina Mora dirigir
por cuarta vez la Coparmex

José Medina Mora, presentó su candidatura para dirigir ese organismo por
un cuarto período.

Tardará semanas aliviar cruces a EU

Con la reapertura de la aduana Córdova-Américas se llevaron a cabo 343
cruces sólo el martes pasado.

Deuda pública superará el 50% 
del PIB para próximo sexenio

El FMI dio el pronóstico.
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Caen 15 ligados con narcobloqueos

Ejecutan a pareja en vivienda
Gilberto López B.

Una pareja ejecutada y
otra persona lesionada, dejó
un ataque a un domicilio al
que ingresaron hombres
armados tras derribar la
puerta principal, ayer en
Benito Juárez, donde se
encontraron más de 20
casquillos de arma larga y
corta.

Alrededor de las 01:00
horas se registraron los
hechos, en una casa ubicada
en calle De Calizas 1007
Departamento 17, en la
Colonia Urbi Villa del Real.

En el lugar fallecieron
dos jóvenes, Iván Félix H.,
de 19 años, y María Isabel,
de 21, mientras que otro
más, Jesús Alberto, de 30,
resultó lesionado con heri-
das de bala en la espalda.

Tras la agresión, diversos
habitantes del sector comu-
nicaron lo sucedido a las
autoridades y al lugar arri-
baron elementos de

Seguridad Pública munici-
pal, quienes solicitaron la
presencia de paramédicos.

Una vez que los
paramédicos revisaron a los
afectados, se percataron que
dos de ellos ya no presenta-
ban signos de vida, se les
apreciaron impactos de bala
en tórax y abdomen.

El lesionado, una vez que
recibió la atención requerida
en el lugar, lo trasladaron en
una ambulancia a un hospi-

tal de la localidad y lo repor-
taron como estable.

La Policía resguardó el
domicilio, poco después
arribaron elementos de la
Agencia Estatal de
Investigaciones para hacerse
cargo de las indagatorias.

El personal de Servicios
Periciales de la Fiscalía de
Justicia revisó los cadáveres
y levantó evidencias, entre
otras al menos 15 casquillos
de arma larga y seis de corta.

Después de que se ter-
minó con la inspección de
los cuerpos, los llevaron en
la Unidad del Servicio
Médico Forense al
Anfiteatro del HU.

En las indagatorias se
estableció, que al menos dos
hombres armados fueron los
que ingresaron al domicilio,
para luego darse a la fuga en
un vehículo donde al parecer
los esperaba un cómplice.

SALINAS
Con al menos un impacto

de bala en la cabeza, fue
encontrado el cadáver de un
joven maniatado calles de la
Colonia Huertas de San
Mario, ayer en el municipio
de Salinas Victoria, en los
límites con El Carmen.

El reporte de la ejecución
fue realizado por algunos
vecinos del sector, tras per-
catarse de la persona incon-
sciente en la vía pública, en
la Avenida Principal y
Brecha El Polvorín.

El Porvenir/Especial

En un operativo coordinado
por las autoridades policiacas, el
Secretario de Seguridad estatal,
Gerardo Palacios Pámanes,
anunció la detención de 15 indi-
viduos presuntamente afiliados
a un grupo del crimen organiza-
do, algunos de los cuales
estarían implicados en los nar-
cobloqueos ocurridos en la
Carretera Nacional.

La operación se llevó a cabo
en cuatro ubicaciones difer-
entes, abarcando los municipios
de Guadalupe, Juárez,
Monterrey y García.

Según Palacios Pámanes,
estas detenciones están rela-
cionadas con un cártel cuya
principal base de operaciones se
encuentra en Tamaulipas.

Las personas arrestadas son
sospechosas de haber participa-
do en diversos delitos graves,
incluyendo homicidio califica-
do, lesiones calificadas, ataques
a las vías de comunicación y
delitos contra la salud.

Según las declaraciones del
Secretario de Seguridad, la

información de inteligencia pro-
porcionada por la Fiscalía
General del Estado y el
Gobierno federal, junto con sus
propios recursos, condujo a la
conclusión de que algunos de
los detenidos habrían tenido un
papel tanto intelectual como
material en los bloqueos de la
Carretera Nacional.

La mencionada carretera fue
bloqueada por un grupo armado
el 27 de septiembre tras un

enfrentamiento en Doctor
Arroyo, donde Fuerza Civil
abatió a dos individuos y detuvo
a seis.

Los atacantes incendiaron
vehículos en Hualahuises, sem-
brando el terror en la región.

En relación a otro tema,
Gerardo Palacios Pámanes men-
cionó que, tras el ataque contra
el Secretario de Seguridad de
Abasolo, José Juventino Bernal
González, se está considerando

la posibilidad de que Fuerza
Civil tome el control de la
seguridad pública en el munici-
pio o colabore estrechamente
con su corporación. Esta
decisión dependerá de la
gravedad de la situación y las
necesidades específicas de cada
caso.

El Secretario de Seguridad
aseguró que, desde el ataque, se
ha reforzado la seguridad en
Abasolo para garantizar la pro-

tección de la población y abor-
dar los desafíos de seguridad en
la región.

MÁS OPERATIVOS
Elementos de Fuerza Civil

aprehendieron a cinco hombres
y cuatro mujeres, presuntos
integrantes de un grupo criminal
en los municipios de García y
Monterrey.

El primero de los operativos
ocurrió aproximadamente a las

16:00 horas de este miércoles,
en el municipio de García.

Mientras realizaban
pesquisas de la información
obtenida, observaron sobre la
mencionada vía a una pareja
con un bebé en brazos, quienes
estaban a un costado de un
vehículo que cumplía con las
características previamente pro-
porcionadas para ser ubicados.

Los oficiales observaron a
distancia a un hombre, quien le
entregaba una bolsa a otro suje-
to que estaba acompañado de
tres personas más.

Por lo anterior decidieron
abordarlos para descartar que se
tratara de algún hecho ilícito.

Los probables responsables
se identificaron como: Pedro
"N", de 33 años; Luis "N", de
31; Martha "N", de 23; Juan
"N", de 20; Ana "N", de 22, y
Gloria "N", de 20 años de edad. 

Se les solicitó una revisión
precautoria a sus pertenencias,
cuyo resultado fue el decomiso
del vehículo, además de diver-
sas dosis de presunta droga, una
báscula digital, una bandolera y
dinero en efectivo.

Los bloqueos se realizaron en la Carretera Nacional. 

Fue en el municipio de García.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

La conductora de un vehícu-
lo resultó lesionada, luego de
estrellar su coche contra un
poste de concreto de cámaras de
monitoreo, el cual derribó, ayer
en la Colonia Plutarco Elías
Calles, en Monterrey. 

El estrellamiento se registró
alrededor de las 8:40 horas en la
Avenida Aztlán y Banco de
Fomento.

La unidad accidentada es un
Honda tipo Civic con placas de

circulación SYY  661A, el cual
conducía María del Rocío
Martínez Díaz.

El poste de concreto contra el
que estrelló la conductora es de
cámaras de monitoreo.

Elementos de PC de
Monterrey arribaron al lugar del
accidente.

Al parecer el exceso de
velocidad y una distracción al
volante fueron las causas que
ocasionaron el accidente.

CHOQUE CON EL TREN
Un automovilista terminó

con lesiones de consideración, a
ser impactado su vehículo por el
ferrocarril en Santa Catarina.

Testigos de los hechos, men-
cionaron que el conductor no se
percató que venía el ferrocarril
accionando el silbato, ya que
llevaba puesto el clima y la
música a todo volumen.

El accidente fue reportado a
los cuerpos de auxilio cerca de
las 15:15 horas en la Vía a
Torreón y la calle Callejón del
Mármol, en la Colonia Praderas
de Santa Catarina.

Siendo identificado el lesion-

ado como Édgar Venegas
García, de 39 años.

Mencionaron que en ese
momento, esta persona con-
ducía un automóvil Seat Ibiza,
color rojo, con placas de circu-
lación de Nuevo León.

Se indicó que el automóvil
compacto intento cruzar las
vías, cuando repentinamente,
fue alcanzado por la máquina .

Mencionaron que debido al
impacto, el Seat, salió proyecta-
do más de cinco metros,
quedando a un lado de las vías
del tren.

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue ejecutado de varios
balazos cuando estaba parado afuera
de su domicilio, en la Colonia Valle de
San Blas, en el municipio de García.

Mencionaron que el lugar era con-
siderado por los vecinos como un
conocido punto de venta de drogas.

Las autoridades municipales infor-
maron, que los hechos se reportaron a
las 7:00 horas de este miércoles en las
calles Joseph Lester y Dr. Alfredo
Piñero L.

Hasta el momento el ahora occiso
no ha sido identificado, siendo una
persona de unos 35 años de edad, com-
plexión robusta y piel morena.

En ese momento el hombre vestía
un suéter negro, un pantalón de mez-
clilla color azul y tenis blancos.

Según los informes, el afectado
estaba parado afuera de su vivienda.

En ese momento se acercó un hom-
bre que llegó caminando hasta el sitio.

Al parecer la víctima pensaba que
posiblemente era un cliente, pero este
sacó un arma tipo escuadra y le dis-
paró en la cabeza.

Antes de escapar corriendo, el pis-
tolero accionó su arma en dos oca-
siones más en su cuerpo, para asegu-
rarse que estaba muerto.

Mencionaron que los vecinos
hicieron un reporte a través de la línea
de emergencia 9-1-1.

Colonia Plutarco Elías Calles, en Monterrey.

Gerardo García Pámanes(recuadro) informó los hechos.

Lo atacaron a balazos. 

Sergio Luis Castillo

Un quinceañero se debate entre la
vida y la muerte, después de ser ataca-
do a balazos al resistirse a un asalto en
un gimnasio de la Colonia Francisco
Naranjo, en Monterrey.

Los delincuentes sometieron a los
empleados  y clientes que fueron
despojados de sus pertenencias y se
llevaron una camioneta de otro de los
afectados.

Los hechos se registraron este miér-
coles a las 19:00 horas, en un gimnasio
ubicado en el cruce de Ruiz Cortines y
Enrique Dunat, en el mencionado sec-
tor de esta ciudad.

Hasta el momento las autoridades
no han identificado a la víctima, se
trata de un jovencito de unos 15 años
de edad.

Mencionaron que como característi-
cas principales el jovencito es de piel
morena, cabello corto y sin tatuajes.

Indicaron que esta persona al
momento del ataque vestía una
camiseta tipo azul marino, pantalón
negro y zapatillas deportivas color
negras con blanco.

Fueron cuatro sujetos encapuchados
los que ingresaron en forma violenta al
local deportivo.

Mencionaron que uno de los delin-
cuentes abordó al menor para exigirle
sus pertenencias, pero este intentó
enfrentarlo.

Los hechos ocurrieron en el municipio de Juárez.

Sergio Luis Castillo

Un comando armado
atacó con armas de alto
poder una casa de seguridad
de un grupo delictivo rival,
en el municipio de San
Pedro.

Los hechos terminaron en
un enfrentamiento, ya que
los hombres que estaban
dentro de la propiedad
respondieron a la agresión.

Hasta el momento se
desconoce si hay personas
lesionadas, ya que ambos
delincuentes emprendieron
la huida.

Los hechos se reportaron
a las 17:00 horas de este
miércoles, en la calle Álvaro
Obregón y la calle Emiliano
Zapata, en la Colonia

Revolución Proletaria.
Fueron los vecinos de

este sector, quienes repor-
taron que se escucharon det-
onaciones de arma de fuego.

Al lugar llegaron
unidades de la policía pre-
ventiva de San Pedro, ele-
mentos de Fuerza Civil y
elementos de la Sedena.

Se indicó que al lugar lle-
garon dos camionetas color
oscuro, de las cuales bajaron
hombres encapuchados y
portando armas de alto
poder.

Los sujetos intentaron
ingresar a la casa pateando
la puerta, pero fueron
recibidos a tiros.

Los hechos desataron un
enfrentamiento que duro
varios minutos.

Siendo impactados varios
vehículos que fueron alcan-
zados por las balas.

Al llegar las autoridades
los pistoleros ya habían
emprendido la huida.

En el sito se encontraron
dos armas largas tirada en el
piso.

Por lo que los uniforma-
dos resguardaron la zona,
mientras que personal de
Servicios Periciales levanta-
ban evidencias.

En otro caso, en poder de
material bélico, una pareja
fue detenida por elementos
de la Policía Federal
Ministerial (PFM) de la
FGR, en Galeana.

Durante una investi-
gación, los elementos de la
PFM de la Agencia de
Investigación Criminal
(AIC), el pasado lunes detu-
vieron a José “R” y Debra
“L”, esta última de nacional-
idad estadounidense.

El enfrentamiento ocurrió entre grupos criminales. 

Derriba poste con auto; sobrevive de milagro

Asesinan 
a sujeto a 

balazos

Arma comando balacera 
y siembra el pánico en SP 

Dejan grave 
asaltantes 
a jovencito 



MONTERREY, N.L. JUEVES 12 DE OCTUBRE DE 2023

EDICTO
Se señala el día 20 veinte de octubre de 2023
dos mil veintitrés a las 11:00 once horas, a fin de
que tenga verificativo mediante videoconferencia,
la audiencia de en pública subasta y segunda
almoneda, respecto del bien inmueble, consis-
tente en: "Lote de terreno marcado con el número
28 veintiocho de la manzana número 8 ocho del
fraccionamiento Juana de Arco, de la Ciudad
Monterrey, Nuevo León, con una superficie total
de (312.00) metros cuadrados, y las siguientes
medidas y colindancias: Al Noroeste (12.00) met-
ros con los lotes números 14 y 15. Al Sureste
(12.00) metros a colindar de frente con Ave. Félix
U. Gómez, al Noreste (26.00) metros con el lote
27, al Suroeste (26.00) con el lote 29.
Circundando la manzana las siguientes calles al
Norte y Noroeste calle Francia, al Sur y Sureste
Ave. Félix U. Gómez, al Norte y Noreste calle
Orleans, al Poniente Calle Marsella. Finca mar-
cada con el Número 3428-tres mil cuatrocientos
veintiocho de la calle Félix U. Gómez, de la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León Nuevo León."
Dicho bien inmueble cuenta con los siguientes
datos de registro: Número 4008, volumen 186,
libro 81, sección Propiedad, Unidad Monterrey,
de fecha 6 seis de septiembre de 1977 mil nove-
cientos setenta y siete. Por lo cual convóquese a
postores por medio de edictos los cuales deberán
publicarse 3 tres veces en el término de 9 nueve
días en cualquiera de los periódicos El Norte, El
Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a elec-
ción del ejecutante, en el Boletín Judicial y en los
estrados de este juzgado. Siendo el valor del bien
inmueble antes mencionado, la cantidad
$3'574,000.00 (tres millones quinientos setenta y
cuatro mil pesos 00/100 moneda nacional), de
acuerdo al avalúo pericial que obra en autos;
luego, al aplicar a dicho monto la rebaja del 10%
diez por ciento de la tasación a que se refiere el
artículo 543 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León, aplicado supleto-
riamente a la materia mercantil, resulta la canti-
dad de $3'216,600.00 (tres millones doscientos
dieciséis mil seiscientos pesos 00/100 moneda
nacional), fijándose como postura legal para
dicho bien la cantidad $2'144,400.00 (dos mil-
lones ciento cuarenta y cuatro mil cuatrocientos
pesos 00/100 moneda nacional), correspondiente
a las dos terceras partes de la cantidad antes
mencionada. Para tomar parte en la subasta,
deberán los licitadores consignar previamente en
la Secretaría de Finanzas y Tesorería General del
Estado, una cantidad igual por lo menos al 10%
diez por ciento efectivo del valor de los bienes,
que sirva de base para el remate, sin cuyo requi-
sito no serán admitidos, la cual se devolverá a
sus respectivos dueños acto continuo al remate,
excepto la que corresponda al mejor postor, la
cual se reservará en depósito como garantía del
cumplimiento de su obligación, y en su caso,
como parte del precio de la venta, lo anterior de
conformidad con el artículo 535 del código de
procedimientos civiles. Al efecto, en la secretaría
de este juzgado mediante el número telefónico 81
2020 6150 se proporcionará mayor información a
los interesados y ahí mismo indicarán su correo
para enviarles el enlace de Microsoft Teams. El
bien inmueble antes descrito está inmerso en el
expediente judicial número 576/1994 relativo al
juicio ejecutivo mercantil, promovido por Josefina
Margarita Amaya Santos en contra de Óscar
Mario Amaya Santos, en lo personal y como
apoderado general para pleitos y cobranzas de la
persona moral denominada Mecánica Industrial
Amaya, Sociedad Anónima de Capital Variable.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(2, 6 y 12)

AVISO NOTARIAL
Con esta fecha 20 (veinte) de septiembre del año
2023 (dos mil veintitrés), mediante acta fuera de
protocolo número 128/3619/2023, comparecieron
los señores ANABELL GARZA CAMPOS,
GLADYS GARZA CAMPOS, JESUS GARZA
CAMPOS Y MARCELO GARZA CAMPOS, en su
calidad de ÚNICOS Y UNIVERSALES
HEREDEROS en virtud de ser los cesionarios de
la señora ALAMAR GUADALUPE CAMPOS CIS-
NEROS y la señora ANABELL GARZA CAMPOS,
además en su carácter de ALBACEA, ante la fe
de la suscrita Notario Público, con el fin de pro-
mover el Procedimiento Extrajudicial Sucesorio
Testamentario a bienes del señor JESUS GARZA
SANTOS, conforme a lo preceptuado por los
artículos 881 (ochocientos ochenta y uno) y 882
(ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
exhibiendo al efecto acta de defunción del autor
de la sucesión, así mismo la escritura pública
número 4,689 (cuatro mil seiscientos ochenta y
nueve) de fecha 5 (cinco) de marzo del año 2003
(dos mil tres) pasada ante la fe del Licenciado
Eduardo Arechavaleta Medina, Notario Público
Titular de la Notaría Pública número 27 (veintisi-
ete) quien estuviera en ejercicio en la ciudad de
Sabinas Hidalgo, Nuevo León, manifestando los
señores ANABELL GARZA CAMPOS, GLADYS
GARZA CAMPOS, JESUS GARZA CAMPOS y
MARCELO GARZA CAMPOS, que aceptan la
herencia y de igual manera la albacea señora
ANABELL GARZA CAMPOS, acepta el cargo
conferido, protestando su fiel y legal desempeño,
manifestando que en el momento oportuno se
procederá a formular las operaciones de
Inventario y Avaluó. Todo lo anterior se hace con-
star en cumplimiento a los numérales citados y
con el fin de que surtan sus efectos legales. DOY
FE.
Sabinas Hidalgo, Nuevo León, a 25 de septiem-
bre del 2023

LIC. PERLA AZUCENA JASSO RAMÓN 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 128 

JARP-790918-N53
Se publicará este aviso por dos ocasiones

de diez en diez días en uno de los
periódicos de mayor circulación.

(2 y 12)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El 25 de Septiembre del 2023, se inició en la
Notaría a mi cargo, la SUCESION INTESTADA
ACUMULADA A BIENES, de CATALINA LEIJA
PÉREZ y de JESÚS DIMAS LEIJA, quienes fall-
ecieron el día 28 de Abril del 2014 y 25 veinticin-
co de Noviembre del 2020 dos mil veinte, respec-
tivamente, habiéndose presentado ante el
suscrito Notario, REFUGIO DIMAS ESCOBEDO,
LAURA DIMAS LEIJA, MARÍA FELICITAS DIMAS
LEIJA, ROSA GABRIELA DIMAS LEIJA, MARIO
ALBERTO DIMAS LEIJA y ALICIA DIMAS LEIJA,
manifestando los últimos cinco, que aceptan la
herencia de CATALINA LEIJA PÉREZ, y REFU-
GIO DIMAS ESCOBEDO, acepta la herencia de
JESÚS DIMAS LEIJA; todos reconocen sus dere-
chos hereditarios y el primero acepta el cargo de
albacea de ambas sucesiones y procederá a for-
mar el inventario de los bienes de la herencia. Lo
que se publica dos veces en esta forma, de diez
en diez días, en el Periódico El Porvenir que se
edita en esta Ciudad, en cumplimiento de lo dis-
puesto por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 25 de Septiembre del
2023.

LIC. ALEJANDRO ZAPATA GONZALEZ.
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 17. 

ZAGA-700814-7N4.
(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
SE HACE DEL CONOCIMIENTO DEL PÚBLICO
EN GENERAL QUE ANTE MÍ SE TRAMITA LA
SUCESIÓN TESTAMENTARIA DE ADOLFO
OBREGÓN CARRIZALES Y CONCEPCIÓN
RODRÍGUEZ LARA Y ACUMULADA A LA SUCE-
SION INTESTAMENTARIA DE MARIA DE LOS
ÁNGELES OBREGÓN RODRÍGUEZ Y
ACTÚANDO IGNACIA OBREGÓN RODRÍGUEZ,
MARÍA JUANA OBREGÓN RODRÍGUEZ,
MARTHA LAURA OBREGÓN RODRÍGUEZ,
ADOLFO OBREGÓN RODRÍGUEZ, MARÍA DE
LOURDES OBREGÓN RODRÍGUEZ, ADRIANA
OBREGÓN RODRÍGUEZ, CONCEPCIÓN
OBREGON RODRÍGUEZ, JUAN CARLOS
OBREGÓN RODRÍGUEZ, Y JOSÉ ALFREDO
OBREGÓN RODRÍGUEZ, COMO HEREDEROS
Y IGNACIA OBREGÓN RODRÍGUEZ COMO
ALBACEA, Y QUIENES ME DECLARARON QUE
ACEPTAN LA HERENCIA, Y RECONOCEN SUS
DERECHOS HEREDITARIOS Y IGNACIA
OBREGÓN RODRÍGUEZ, ACEPTA EL CARGO
DE ALBACEA Y VA A PROCEDER A FORMAR
EL INVENTARIO Y AVALÚOS Y EL PROYECTO
DE PARTICION DE LA HERENCIA, MONTER-
REY, NUEVO LEÓN SEPTIEMBRE DE 2023.
ATENTAMENTE

LICENCIADO JORGE ÁLVARO VERGARA
PERALES 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 54
VEPJ-770423-IH7

(2 y 12)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El Suscrito, Licenciado DANIEL EDUARDO FLO-
RES ELIZONDO, Notario Público, Titular de la
Notaría Pública número 89-ochenta y nueve, con
residencia en Monterrey, Nuevo León y ejercicio
en el Primer Distrito Registral en el Estado de
Nuevo León, por medio de la presente publi-
cación y en cumplimiento a lo establecido por el
artículo 882-ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León, hago del conocimiento general que
el día 15-quince de Agosto del 2023-dos mil vein-
titrés, se presentaron ante mí:- RAFAEL CARLOS
MUÑOZ MARTÍNEZ, SILVIA MUÑOZ MARTÍNEZ,
GERARDO MUÑOZ DE LA GARZA, SANDRA
ELIZABETH MUÑOZ DE LA GARZA Y ALEJAN-
DRA MUÑOZ DE LA GARZA, todos ellos como
Herederos y el primero además como Albacea,
con el fin de iniciar la tramitación en forma extra-
judicial de la Sucesión Testamentaria a Bienes de
la Señora MARÍA MARTÍNEZ BANDA, exhibién-
dome para tal efecto la partida de defunción de la
autora de la herencia y el primer testimonio de su
testamento, en el cual se designó a RAFAEL
CARLOS MUÑOZ MARTÍNEZ, SILVIA MUÑOZ
MARTÍNEZ, GERARDO MUÑOZ DE LA GARZA,
SANDRA ELIZABETH MUÑOZ DE LA GARZA y
ALEJANDRA MUÑOZ DE LA GARZA, todos ellos
como Herederos y el primero además como
Albacea, cargo que le fue conferido, el cual se
comprometió a desempeñar fiel y legalmente con-
forme a derecho, obligándose a proceder a for-
mar el inventario de los bienes de la herencia sus
comparecencias y las declaraciones que
anteceden se hicieron constar mediante Escritura
Pública Número 10,372-diez mil trescientos
setenta y dos, de fecha 17-diecisiete de Abril de
2009-dos mil nueve, otorgada ante la Fe de la
Licenciada MARÍA ATALA MARTÍNEZ
CÁRDENAS, Notario Público Titular de la Notaría
Pública Número 127-ciento veintisiete, con domi-
cilio en Monterrey, Nuevo León y ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado.- El pre-
sente edicto deberá publicarse en el periódico El
Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo León,
por dos veces, de diez en diez días, a fin de dar
cumplimiento a lo preceptuado por el Artículo
882-ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., a 21 de Septiembre del 2023
Atentamente,

LICENCIADO DANIEL EDUARDO FLORES
ELIZONDO 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 89

(2 y 12)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 3 de Agosto de 2023, mediante
Escritura Pública Número 36,624, se radicó ante
el suscrito Licenciado Homero Antonio Cantú
Ochoa, Titular de la Notaría Pública número 71,
asociado con el Licenciado Jesús Santos
Cazares Rivera, Titular de la Notaría Pública
número 82, ambos con domicilio en este
Municipio y ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, actuando en el protocolo
del Suscrito Notario Público número 71, la
Sucesión Intestamentaria a bienes de la señora
GRACIELA TORRES TORRES denunciado por la
señorita JENNIFER OMOSEDE EDIGIN TOR-
RES y la señora PENNY GRACE CHRISMA EDI-
GIN TORRES, por sus propios derechos y
además ambas en representación de la señora
JOY CHERI EDIGIN TORRES en su carácter de
Únicas y Universales Herederas y la citada
señorita JENNIFER OMOSEDE EDIGIN TOR-
RES, en su carácter de Albacea de la citada
Sucesión, manifestando que aceptan la herencia
y reconoce los derechos hereditarios y esta última
el carácter de Albacea que le fue conferido,
expresando que procederá a formular las
Operaciones de Inventario y Avalúo. Con funda-
mento en el artículo 882-ochocientos ochenta y
dos del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, doy a conocer las anteriores manifesta-
ciones mediante esta publicación que se hará por
dos veces de 10-diez en 10-diez días en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L. a 21 de
Septiembre de 2023.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTÚ OCHOA.
TITULAR DE LA 

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(2 y 12)

EDICTO
Con fecha 18 (dieciocho) de Octubre del 2021
(dos mil veintiuno), queda iniciado en esta
Notaría Pública Número 51 (cincuenta y uno) a
cargo del suscrito, el Juicio Administrativo a
bienes de la señora MARIA PAULA SEPULVEDA
GARZA, denunciado por los señores ROBERTO
JAIME, MARTHA ORALIA, PEDRO Y
GUADALUPE ROSA de apellidos GARZA
SEPULVEDA como Únicos y Universales
Herederos, quienes me expresaron aceptar la
herencia; así mismo el señor ROBERTO JAIME
GARZA SEPULVEDA acepto el cargo de albacea
conferido a su favor, comprometiéndose a formu-
lar oportunamente el inventario y avalúo corre-
spondiente. Lo que se publica en el Diario "El
Porvenir" por dos veces de diez en diez días, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo 882
(ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado.
Monterrey, N.L. a 26 de septiembre del 2023

LIC. EVARISTO OCAÑAS MENDEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 51

(2 y 12)

Con fecha 19 (diecinueve) de septiembre del
2023 (dos mil veintitrés), se INICIO en esta
Notaría a mi cargo, mediante escritura pública
6,395 (seis mil trescientos noventa y cinco) la
SUCESION TESTAMENTARIA A BIENES DEL
SEÑOR JORGE LOZANO MENDOZA, habiendo
comparecido ante mí la señora LAURA NORA
LOPEZ LOZANO en calidad de Única y Universal
Heredera, así como Albacea, reconociendo sus
derechos hereditarios, aceptando la herencia y el
cargo conferido, manifestando su fiel y legal
desempeño, mismo que acredito ante la suscrita
Notario el fallecimiento del autor de la sucesión,
su ultimo domicilio y demás declaraciones de Ley.
Lo que se ordena publicar por 2 (dos) veces de 10
(diez) en 10 (diez) días en el periódico "EL POR-
VENIR" que se edita en esta ciudad, en los térmi-
nos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 52

(2 y 12)

Con fecha 13 (trece) de septiembre del 2023 (dos
mil veintitrés), se INICIO en esta Notaría a mi
cargo, mediante escritura pública 6,381 (seis mil
trescientos ochenta y uno) la SUCESION TESTA-
MENTARIA A BIENES DEL SEÑOR JUAN MAR-
TIN HERNANDEZ SUAREZ, habiendo compare-
cido ante mí la señora KARLA IVONNE ROMERO
HERNANDEZ en calidad de Única y Universal
Heredera, así como Albacea, reconociendo sus
derechos hereditarios, aceptando la herencia y el
cargo conferido, manifestando su fiel y legal
desempeño, mismo que acredito ante la suscrita
Notario el fallecimiento del autor de la sucesión,
su ultimo domicilio y demás declaraciones de Ley.
Lo que se ordena publicar por 2 (dos) veces de 10
(diez) en 10 (diez) días en el periódico "EL POR-
VENIR" que se edita en esta ciudad, en los térmi-
nos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 52

(2 y 12)

Con fecha 12 (doce) de septiembre del 2023 (dos
mil veintitrés), se INICIO en esta Notaría a mi
cargo, mediante escritura pública 6,373 (seis mil
trescientos setenta y tres) la SUCESION TESTA-
MENTARIA A BIENES DE LA SEÑORA BEATRIZ
RAMOS CARRILLO, habiendo comparecido ante
mí el señor CLAUDIO RAMOS ALVARADO en
calidad de Único y Universal Heredero, así como
Albacea, reconociendo sus derechos hereditar-
ios, aceptando la herencia y el cargo conferido,
manifestando su fiel y legal desempeño, mismo
que acredito ante la suscrita Notario el fallec-
imiento de la autora de la sucesión, su ultimo
domicilio y demás declaraciones de Ley. Lo que
se ordena publicar por 2 (dos) veces de 10 (diez)
en 10 (diez) días en el periódico "EL PORVENIR"
que se edita en esta ciudad, en los términos del
artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 52

(2 y 12)

Instala Israel gobierno de emergencia
Juan Emilio Aguillón                   

Luego del cuarto día del con-

flicto armado entre Israel y

Hamás, el país liderado por

Benjamin Netanyahu, formó

este miércoles un gobierno de

emergencia y unidad junto al

resto de actores políticos.

Netanyahu accedió a formar

un gabinete de guerra junto al

exministro de defensa y el líder

opositor, Benny Gantz, con el

fin de enfocarse en el conflicto

contra Hamás, de acuerdo con

un comunicado publicado por el

partido de este último.

Desde que comenzó la ofen-

siva terrorista el pasado sábado,

7 de octubre, Israel reporta alre-

dedor de mil 200 personas falle-

cidas, más de 2 mil 700 heridos,

según información militar.

CONDENA
Tras ello, Hamás anunció que

algunos de sus combatientes

siguen en Israel, mientras que

en Occidente, los países aliados

han condenado los ataques

terroristas y Biden subrayó el

respaldo de Estados Unidos al

pueblo de Israel.

En Gaza, se reportan alrede-

dor de mil 100 personas muertas

y más de 5 mil 300 heridos,

cifras compartidas por el minis-

tro de salud de la entidad, así

como 535 edificios residencia-

les destruidos y 250 mil perso-

nas han quedado sin hogar.

Lo anterior, luego del contra-

ataque bombardero de Israel

hacia Gaza, como parte del

mayor ataque registrado en la

historia reciente del conflicto, el

cual, lleva ocurriendo desde la

década de los 40, con la funda-

ción del estado israelí.

Imágenes del conflicto se han

vuelto virales en redes sociales,

exhibiendo ejecuciones, tiroteos

y viviendas destruidas en ambos

territorios.

Benjamin Netanyahu y la oposición conforman gabinete de guerra

La cifra actualizada de víctimas es de mil 200 muertos y 2 mil
700 heridos en cuatro días de combates.

Hay más de 300 mil soldados
de Israel en frontera con Gaza
Juan Emilio Aguillón                    

El ejército de Israel reportó
este miércoles que ha desplega-
do más de 300 mil soldados en la
frontera con Gaza, durante el
quinto día del conflicto armado
contra Hamás.

“Hemos enviado nuestra
infantería, nuestro cuerpo de
artillería y muchos otros solda-
dos de las reservas”, indicó la
milicia israelí, a través del porta-
voz, de las Fuerzas de Defensa
de Israel, Jonathan Conricus.

“Ahora están cerca de la
Franja de Gaza”, destacó el
teniente coronel luego de que el
primer ministro, Benjamin
Netanyahu, formara un gobierno
unificado con la oposición isra-
elí.

Cabe subrayar que, hasta el
momento, se contabilizan más
de mil 200 personas fallecidas en
Israel, mientras que en Gaza se
han reportado alrededor de mil
100 muertos, más de 5 mil heri-
dos y 250 mil personas sin
hogar.

Con la incursión de más de un
cuarto de millón de soldados en
Gaza, se prevé una operación

ofensiva terrestre en la región
fronteriza.

GARANTIZAN APOYO
El secretario de Defensa de

Estados Unidos, Lloyd Austin,
aseguró este miércoles que su
país puede seguir prestando
apoyo a Ucrania frente a la inva-
sión rusa y, al mismo tiempo,
respaldar a Israel en su "guerra"
contra el grupo. islamista Hamás
.

"En términos de nuestra
capacidad para continuar apo-
yando los esfuerzos en Ucrania y
de apoyar los esfuerzos en Israel
también. Absolutamente.
Podemos hacer los dos y hare-
mos los dos", declaró en una
rueda de prensa durante la reu-
nión de ministros de Defensa de
la OTAN . que se celebra hoy y
mañana en Bruselas.

Subrayó que Estados Unidos
es "la nación más fuerte del
mundo" y que Washington hará
"lo necesario" para ayudar a sus
aliados y socios, así como "lo
necesario para asegurar que
mantenga la capacidad de prote-
ger sus intereses y de defender
su país". 

Agregó que la ayuda militar
adicional de Washington para
Israel empezó a "fluir" la víspera
y que Estados Unidos seguirá
asegurando que Israel tiene "lo
que necesita" para "mantener a
sus ciudadanos seguros".

"Como cualquier otro Estado,
Israel tiene el derecho a defen-
derse", aseveró. "No se equivo-
quen. Estados Unidos seguirá
siendo capaz de proyectar poder
y dirigir recursos para abordar
crisis en múltiples escenarios.
Por lo tanto, apoyaremos firme-
mente a Israel mientras conti-
nuamos apoyando a Ucrania",
insistió. Estados Unidos aprobó
hoy mismo un nuevo paquete de
ayuda militar para Ucrania por
valor de 200 millones de dólares,
que incluye municiones para los

Sistemas de Cohetes de
Artillería de Alta Movilidad
(Himars, por sus siglas en
inglés).

"Me enorgullece anunciar que
Estados Unidos ayudará a liderar
la coalición de países que traba-
jan con Ucrania para desarrollar
su fuerza aérea (…) Me compla-
ce que Dinamarca y los Países
Bajos vayan a codirigir esta coa-
lición junto con nosotros",
indicó Austin en la rueda de
prensa en Bruselas.

Ahí se celebraba la decimo-
sexta reunión de la coalición de
países que ayudan militarmente
a Kiev para defenderse de la
invasión rusa que supera año y
medio, a la que acudió el propio
presidente ucraniano Volodimir
Zelenski .

Comenzarán operación terrestre en las zonas del bombardeo.

El saldo inicial es de cuatro muertos y 50 heridos.

Descarrila tren en la India
Nueva Delhi, India.-                     

Un tren descarriló en el este
de India el miércoles por la
noche, matando al menos a cua-
tro personas e hiriendo a otros 50
pasajeros, dijeron un funcionario
del gobierno y informes de pren-
sa.

Seis de los 23 vagones del
tren North-East Express, que se
dirigía al estado de Assam desde
Nueva Delhi, descarrilaron cerca
de la estación de ferrocarril de
Raghunathpur en el distrito de
Buxar del estado de Bihar.

La agencia de noticias Press
Trust of India citó al oficial de
policía Manish Kumar diciendo
que cuatro personas murieron en
el accidente.

Los heridos fueron traslada-
dos de urgencia al hospital y los
trabajos de rescate estaban en
marcha, aunque la oscuridad los
obstaculizaba, dijo Kumar a los
periodistas.

Equipos médicos con ambu-
lancias acudieron al lugar y los
hospitales fueron alertados para
recibir a los pasajeros heridos,
dijo otro policía, Deepak Kumar.

DK Pathak, un funcionario
ferroviario que estaba en el tren
en el momento del accidente,
dijo que la mayoría de las lesio-
nes se produjeron en uno de los
vagones descarrilados.

En junio, India sufrió uno de
los accidentes ferroviarios más
mortíferos del país, en el que
participaron dos trenes de pasa-
jeros y que mató a más de 280
personas e hirió a otras 900. Se
descubrió que un mal funciona-
miento del sistema de señales
provocó el accidente.

La mayoría de los accidentes
de trenes en la India se atribuyen
a errores humanos o equipos de
señalización obsoletos.

En agosto de 1995, dos trenes
chocaron cerca de Nueva Delhi,
matando a 358 personas en uno
de los peores accidentes ferro-
viarios del país.

En 2016, un tren de pasajeros
se salió de las vías entre las ciu-
dades de Indore y Patna, matan-
do a 146 personas.

Más de 12 millones de perso-
nas viajan diariamente en 14 mil
trenes en toda la India, recorrien-
do 64 mil kilómetros de vías.

Demandan bombardear 
zonas petroleras de Irán

El Universal.-                            

Lindsey Graham, senador
republicano, pidió atacar Irán,
luego del lanzamiento de miles
de cohetes y la invasión de mili-
tantes de Hamas a Israel, el
sábado pasado, en una campaña
de terror masivo.

Graham argumentó, con Fox
News que "la única manera" de
evitar que la volátil situación se
intensificara era que Estados
Unidos se involucrara directa-
mente lanzando ataques contra
Irán debido a sus vínculos con
el grupo militante Hamas.

"Este fue un ataque coordina-
do por tierra, mar y aire, que lle-
vaba meses preparándose", dijo
Graham. "No hay manera en el
mundo de que esto haya sucedi-
do sin que Irán lo sepa. Si se
conoce la relación entre Irán y
Hamas, es imposible de creer".

"Estamos directamente invo-
lucrados, 14 estadounidenses
han muerto esta noche. A sus
familias, lo siento", respondió
Graham cuando se le cuestionó
en CNN si cree que Estados
Unidos debería atacar la infraes-
tructura petrolera iraní si el con-
flicto se intensifica, involucrán-
dose así directamente en la gue-
rra. Graham se refería a los esta-
dounidenses que son víctimas
confirmadas de los ataques de
los terroristas.

"Esto es lo que estoy dicien-
do, quiero ser muy claro", dijo.
'Si ellos (Hamas) comienzan a
matar a esos rehenes (estadouni-
denses e isralíes), y si hay un
ataque de Hezbolá en el norte,
se crearán dos frentes para

Israel. Lo que haría es bombar-
dear la infraestructura petrolera
de Irán".

"Es hora", añadió, de que
Irán "pague un precio por finan-
ciar" el terrorismo. "Ha llegado
el momento de desmantelar el
sistema financiero del terroris-
mo".

Añadió además que, si fuera
por él, Estados Unidos llevaría a
cabo una operación militar con-
junta con Israel para atacar la
infraestructura petrolera iraní.

"Y si no lo hacemos, ¿qué
espera que suceda en el futuro?
¿Esperamos que Israel perdone
y olvide? Biden no mencionó
hoy ni una palabra sobre Irán. Y
quiero apoyar al presidente",
dijo.

Con Fox, mencionó que
"estoy seguro de que esto fue
planeado y financiado por los
iraníes", añadió. "Hamas es un
grupo de animales que merecen
ser tratados como animales”.

Lindsey Graham.



Londres, Inglaterra.-                                              

El rey Carlos III viajará a Kenia a finales de
este mes para una visita de estado, dijo el miérco-
les el Palacio de Buckingham.

La madre de Carlos, la difunta reina Isabel II,
se enteró de que se había convertido en monarca
del Reino Unido mientras visitaba una reserva de
caza en esta nación de África Oriental en 1952, de
ahí la importancia del viaje para la Corona britá-
nica.

La visita de Estado del 31 de octubre al 31 de
noviembre. Es el primer viaje de Carlos en una
nación de la Commonwealth desde que sucedió a
su madre el año pasado, lo que subraya el com-
promiso del rey con una organización que ha sido
fundamental para el poder y el prestigio global de
Gran Bretaña desde la Segunda Guerra Mundial.

LA AGENDA
Charles será recibido por el presidente de

Kenia, William Ruto, cuando llegue a la capital,
Nairobi. El rey planea visitar el Parque Nacional
de Nairobi y reunirse con la activista ambiental
Wanjira Mathai, hija de la fallecida premio Nobel
Wangari Maathai, mientras subraya su compromi-
so con la protección del medio ambiente.

Charles también reconocerá los “aspectos
dolorosos” de la historia compartida de su nación
con Kenia, que este año celebra el 60º aniversario
de su independencia del Reino Unido. Los dos
países han disfrutado de una estrecha relación
desde la independencia, a pesar de la prolongada
lucha contra el dominio colonial, a veces conoci-
da como la Rebelión Mau Mau, en la que murie-
ron miles de kenianos.

"Su majestad se tomará un tiempo durante la
visita para profundizar su comprensión de los
males sufridos en este período por el pueblo de
Kenia", dijo Chris Fitzgerald, secretario privado
adjunto del rey, durante una sesión informativa
sobre la visita de estado.

La familia real del Reino Unido tiene vínculos
de largo tiempo con África. En 1947, la futura
reina prometió servir durante toda su vida a Gran
Bretaña y la Commonwealth durante un discurso
desde Sudáfrica en su cumpleaños número 21.
Cinco años después, Isabel y su difunto esposo, el
príncipe Felipe, estaban visitando el Parque
Nacional Aberdare en Kenia cuando se enteraron
de que su padre había muerto y ella se había con-
vertido en reina.

El propio Charles visitó Kenia en 1971 y asis-
tió a la reunión de jefes de gobierno de la
Commonwealth en Ruanda en 2022.

La Commonwealth es una asociación volunta-
ria de 56 países independientes, la mayoría de los
cuales tienen vínculos históricos con el Reino
Unido y su antiguo imperio. Carlos se convirtió
en el líder simbólico de la organización después
de la muerte de la reina el año pasado, pero el
honor no es hereditario.

Primer viaje a un país de la Commonwealth.

Proponen a Steve Scalise pero
no alcanza los votos necesarios
Washington, EU.-                                    

Los congresistas republicanos no han
conseguido ponerse de acuerdo este
miércoles para designar a un nuevo pre-
sidente de la Cámara de Representantes
de Estados Unidos, que lleva más de
una semana paralizada por disputas
internas.

El congresista por Luisiana, Steve
Scalise, designado por la mayoría de sus
colegas en una votación informal, no ha
convencido del todo a los partidarios del
expresidente Donald Trump para que
apoyen su candidatura.

El Congreso tiene dos cámaras: el
Senado, donde los demócratas del presi-
dente Joe Biden tienen la mayoría, y la
Cámara de Representantes, inmersa en
un caos sin precedentes.

La mayoría de los poderes de esta
institución han quedado en suspenso
desde la destitución de Kevin McCarthy
el 3 de octubre, víctima de las divisio-
nes en el Partido Republicano entre
moderados y trumpistas.

Como consecuencia no se puede
someter a votación ningún texto, lo que
impide entregar ayuda adicional a
Israel, aliado histórico de Estados
Unidos, tras el ataque masivo del movi-
miento islamista palestino Hamás el
sábado. O más fondos para Ucrania.

Los republicanos se reunieron a puer-
ta cerrada con la esperanza de encontrar

un posible sucesor a McCarthy.
El líder del grupo, Scalise, de 58

años, ganó una votación informal frente
a un candidato apoyado por Trump.

Pero para ser elegido presidente de la
Cámara de Representantes, Scalise,
necesita 217 sufragios durante una vota-
ción en sesión plenaria en el hemiciclo,
probablemente el paso más difícil del
proceso.

Y esta votación todavía no se ha pro-
gramado. Varios congresistas trumpistas
se oponen a su candidatura, alegando
sus problemas de salud relacionados
con un diagnóstico de cáncer o sus posi-
ciones presupuestarias.

Como se recordará, McCarthy tuvo
que esperar 15 votaciones y hacer múl-
tiples concesiones para alcanzar la
mayoría en enero. Y los republicanos
quieren evitar a toda costa que esto se
repita.

El Partido Demócrata de Biden es
minoritario en la Cámara y, por lo tanto,
se limita a seguir desde la distancia las
negociaciones en el Congreso.

Prevalece desacuerdo entre republicanos en Congreso de EU

No ha convencido del todo a los par-
tidarios de Donald Trump.

Viajará  el rey 
Carlos III a Kenia 
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Fortalece Fuerza Civil
presencia en carreteras

Se suma la UANL a 
Colecta Hambre Cero NL

Se hará una recolección de alimentos y aportaciones monetarias.

Arranca construcción de Hospital Infantil

Anuncian operativo por peregrinaciones

Las autoridades esperan que lleguen a la Basílica más de mil.

Consuelo López González

Tras el ataque en el que un elemento de
la policía de Abasolo perdió la vida,
Nuevo León reforzó la presencia de
Fuerza Civil en sus carreteras.

Al término de Mesa de Construcción
de la Paz en Palacio de Gobierno, Ge-
rardo Saúl Palacios Pámanes, secretario
de Seguridad Pública en el estado, in-
dicó que trabajan en blindar la entidad y
proteger a la ciudadanía.

“Por lo pronto les digo a los ciudada-
nos del lugar que estén tranquilos, que
ya incrementamos la presencia de
Fuerza Civil, que cuentan con el res-
paldo del Gobierno del estado”, expuso.

“No mencionamos nunca el estado de
fuerza ni la cantidad de vehículos ni el
tipo de armamento, pero tengan la segu-
ridad que los hemos incrementado”.

“Ya reforzamos la seguridad nos-
otros como Policía preventiva, y la Fis-
calía de Estado está haciendo las
investigaciones. Ya tiene muy buena in-
formación”, abundó.

Señaló que al momento se tienen “muy
buenos avances” en los que los datos pre-

liminares refieren que los pistoleros abrie-
ron fuego de manera indiscriminada y no
dirigida a una persona en particular.

Cuestionado sobre si Fuerza Civil to-
maría el mando de la corporación muni-
cipal, precisó que no siempre se procede
en este sentido, pero están en análisis.

“El solo hecho grave de que se presente
un ataque a los compañeros, no en todos
los casos derivará o tendrá por consecuen-
cia que Fuerza Civil tome la corporación”.

“En algunos otros casos, por el con-
trario, significará más bien que Fuerza
Civil arrope a esa corporación y traba-
jen juntas, de modo que estamos explo-
rando la viabilidad de cualquiera de las
dos opciones”, refirió.

Respecto a la intención de asumir el
mando en el municipio de San Nicolás,
como trascendió el pasado sábado, el fun-
cionario estatal descartó tintes políticos y
aseguró que la situación ya fue aclarada.

“De nuestra parte nunca se va a poli-
tizar la seguridad”, aseveró.

Por otro lado, destacó la detención de
15 presuntos integrantes de un grupo cri-
minal que tiene su principal residencia en
Tamaulipas, y que han participado en di-

ferentes delitos como homicidio califi-
cado, lesiones, y recientes bloqueos sobre
la Carretera Nacional.

‘ES FC LA MEJOR POLICÍA DEL PAÍS’
Tras una inversión histórica en equipa-
miento, Fuerza Civil es hoy la mejor po-
licía del país, destacó el gobernador
Samuel García Sepúlveda.

Indicó que en dos años de Gobierno se
logró reestructurar la corporación y conso-
lidarla al nivel de las mejores del mundo,
inclusive con una nueva división aérea.

Nueve helicópteros black mambas,
patrullas nuevas, lo último en tecnolo-
gía, armamento de mayor calibre y nue-
vas instalaciones, son parte de ello.

“Las mejores empresas, las más gran-
des fábricas y los mejores sueldos están
llegando a Nuevo León gracias a que
Fuerza Civil”, subrayó.

“Ha logrado demostrar tener los mejo-
res índices y un trabajo arduo de blindar a
nuestro Estado del crimen organizado y
los delitos de alto impacto”.

“Esos logros que comúnmente se los
enumeran al gobernador o al Gobierno
del estado, en realidad son gracias al

empeño y trabajo de Fuerza Civil que se
dedica día y noche a proteger las fami-
lias, los valores y al estado de Nuevo
León”, puntualizó.

Gerardo Palacios Pámanes, secretario
de Seguridad Pública en el estado, señaló
que este segundo año se obtuvieron re-
sultados favorables derivados de la apli-
cación de la estrategia de “Tres Pisos”.

Desde hace 14 meses, en coordina-
ción entre la Federación, el estado y los
municipios, permitió bajar los delitos
del fuero común y de alto impacto.

“Nuestra corporación estatal
Fuerza Civil, según el Instituto Na-
cional de Estadística, Geografía e In-
formática (sic), Inegi, es el número
uno nacional en confianza ciudadana
y en percepción de su desempeño en
combate al crimen y todavía podemos
mejorar mucho más”, refirió.

Según cifras de la Fiscalía General de
Justicia del Estado, en comparación con
los periodos de enero-agosto de los años
2022 y 2023, el delito de robo a casa ha-
bitación disminuyó un 58 por ciento.

La idea es blindar la entidad y proteger a la ciudadanía, sobre todo después

del ataque en el que un elemento de la Policía de Abasolo perdió la vida.

Consuelo López González

Con una inversión de 4 mil millones de
pesos, el gobernador Samuel García Se-
púlveda arrancó la construcción del
nuevo Hospital Infantil de Oncología en
el extinto Penal del Topo Chico.

Momentos antes de salir a su nueva
gira internacional por China y Japón, el
mandatario estatal encabezó la ceremo-
nia de colocación de la primera piedra
del nosocomio de 308 camas, cuya
construcción concluirá en 2025.

Único en el país, aseveró, y que será
el mejor de latinoamérica.

“Donde había crimen, paredes, rejas,
y que además era un penal muy descon-
trolado, todos sabíamos que entraban y
salían y había un desastre, pues qué ale-
gría que Nuevo León en dos años lo va
a trasformar en vida, y no solo vida, en
salud de nuestros niños, que es lo más
importante, es nuestro legado”, resaltó.

“Este hospital va a tener una inver-
sión de 4 mil millones de pesos. Quere-
mos terminarlo en 2025. Va a ser un
reto, pero sé que lo vamos a lograr”.

“Va albergar a lo más importante de
Nuevo León, que son sus niños, y por
eso lo escogimos en el centro de la ciu-
dad, y por eso al lado del Metro, para
que la gente llegue de manera accesible,
barata y rápida”, puntualizó.

Para 2025, recordó, ya estarán listas
las nuevas tres líneas del Metro, por lo
que los padres de familia van a poder
llevar a su niño o bebé desde cualquier
punto del aérea metropolitana.

Alma Rosa Marroquín, secretaria de
Salud en el estado, detalló que se con-
tará con 169 camas censables de pedia-
tría y oncología, y 139 no censables para
diagnóstico y recuperación, entre otras.

Cuidados intensivos pediátricos y ne-
onatales, atención a quemados, quimio-
terapia, cardiología, alergología;
clínicas de neurodesarrollo, obesidad y
rehabilitación física, serán algunas de
las áreas del edificio de 30 mil metros
cuadrados y ocho niveles.

“En un momento histórico para nues-
tro estado (...) Desde el inicio de la ad-
ministración, comprendimos la urgente
necesidad de expandir la capacidad del

hospital Materno Infantil. Nos dimos
cuenta que las especialidades y subes-
pecialidades pediátricas no habían cre-
cido al mismo ritmo que nuestra
población, y soñábamos con un nuevo
hospital infantil que brindará atención
de calidad”, expuso.

“Los colores de estos espacios se suman
a la luz de nuestros niños que representan
el futuro esperanzador para el estado”.

“Se soñó con un con un hospital que
fuese amigable, que tuviese también el
acceso, la accesibilidad para los niños, te-
rapias con mascotas, que pudiese tener es-
trategias innovadoras para la intervención
y el tratamiento de ellos”, añadió.

Estará ubicado en los terrenos del extinto penal del Topo Chico.

César López

La Universidad Autónoma de Nuevo
León se sumó a la Colecta Hambre Cero
NL, en coordinación con el Gobierno del
estado, a través de la recolección de ali-
mentos y con aportaciones monetarias.

El mes de octubre fue declarado por
el Congreso del estado como el “Mes de
Hambre Cero”. La UANL, como parte
del Consejo Estatal de Hambre Cero,
participa desde hace varios años en esta
colecta, siendo el auditorio de la Biblio-
teca Universitaria “Raúl Rangel Frías”
el marco para el arranque de esta activi-
dad que se realiza en todo el estado.  

Al evento acudió Santos Guzmán
López, rector de la UANL, quien es-
tuvo acompañado de Martha Herrera
González, secretaria de Igualdad e In-

clusión del Gobierno del estado, y
Linda Osorio Castillo, directora de
Responsabilidad Social Universitaria,
así como Rolando Hernández Salazar,
director de Asuntos Estudiantiles, y
Guillermo Marín, director del Centro
de Desarrollo Integral del Estudiante.

Guzmán López agradeció la con-
fianza depositada por el Gobierno del
estado en la Universidad, destacando la
solidaridad, disposición y esfuerzo co-
lectivo que caracterizan a la UANL, si-
tuándose como una institución de
probada responsabilidad social. 

“Es un orgullo que nos convoquen a
este proyecto. Los universitarios somos
solidarios y la UANL se destaca por su
compromiso con la responsabilidad social
y por su esfuerzo por apoyar acciones que
beneficien a toda la sociedad”, indicó.

Jorge Maldonado Díaz

A un día de iniciar las peregrinacio-
nes a la Basílica de Guadalupe, el mu-
nicipio de Monterrey anunció los
operativos que llevarán a cabo ante
las más de mil peregrinaciones que
esperan para este año.

Lo anterior para afectar lo menos
posible la vialidad de las calles por
donde pasaran los feligreses y brindar
seguridad a las personas que partici-
pen en los recorridos hacia la colonia

Independencia.
Para tal efecto, la Dirección de Trán-

sito de Monterrey anunció los cinco
puntos de partida que la población
podrá utilizar.

Gerardo Gloria, titular de la depen-
dencia, aseveró que el objetivo de los
dispositivos es para tener un mayor
control y seguridad.

La gente que vaya a realizar una
peregrinación podrán utilizar los pun-
tos ubicados en la Alameda Mariano
Escobedo, la Parroquia El Sagrado

Corazón, la Iglesia La Purísima, la
Parroquia San Felipe de Jesús y la Pa-
rroquia El Rosario.

Las avenidas del centro que serán
habilitadas para el paso de los feli-
greses serán Pino Suárez, Hidalgo y
Zaragoza.

Al interior de la zona de la Indepen-
dencia, las que podrán ser utilizadas
serán 5 de febrero y Juan Pablo ll y San
Luis Potosí, los horarios para el paso de
la gente será de siete de la mañana a
siete de la tarde.



Dicen los que dicen que saben, que en política
no hay casualidades. Y si no lo quiere creer hay
le va un dato más que interesante.

Sobre todo con el tan cacareado asunto de la
crisis del agua en Nuevo León y las obras hídri-
cas del Estado, apoyado por la Federación.

Pues ante la premura de ellas, casualmente
afloraron las protestas y se multiplicaron por
casi todos los polos de la entidad.

Y aunque se continúa con los ajustes y las pre-
sas no han encontrado la recuperación esperada,
los bloqueos “desaparecieron”.

Eso que se aplicaron diversas medidas de res-
tricción y de administración del servicio domici-
liario, para no acentuar la crisis.

Pero independientemente de ello, como por
arte de magia, porque dicen que aún persisten
las fallas, se tranquilizaron las aguas.

Las protestas, los reclamos, los bloqueos, los
pleitos con automovilistas y demás, ahora que
llueve, “se acabaron los quejosos”.

El reloj de arena se agota y es fecha que la rela-
ción del Gobierno estatal y el Poder Legislativo
sigue igual de tirante.

Y aunque la liga tiene meses a su máxima
expresión, la distancia entre ambos poderes
parece ser el dominante.

Por lo que la postura entre las partes en con-
flicto, guste o no, llevan caminos contrarios que
los aleja de la conciliación.

Y que en el peor de los casos, indican que
Samuel García, a menos que disponga otra cosa,
dejará NL con sus maletas por inversiones.

Dejando a los legisladores del PRIAN que bus-
can hacerle manita de puerco, para que rinda
cuentas de su Segundo Informe, vestidos y albo-
rotados.

Ayer en la tarde-noche, decenas de motociclis-
tas por segunda ocasión en quince días, tomaron
importantes arterias de Monterrey llamando la
atención de propios y extraños.

¿Acaso no habrá autoridad alguna en la locali-
dad que tome cartas en el asunto para abande-
rarlos, apoyar a los conductores que se ven afec-
tados y evitar riesgo?

La primera ocasión circularon en contra por
Venustiano. Y ahora bajaron de San Pedro por el
Atirantado, Morones Prieto, Miguel Alemán y
Constitución, provocando caos.

El que ya anda presumiendo las imágenes de la
reunión encabezada por Claudia Sheinbaum y
Mario Delgado en Matamoros, Coahuila, es el
guadalupense Keño Villarreal.

Y con eso de que Keño es coordinador político
de circunscripción de Claudia X México, anda
como trompo chillador apoyando la causa y
aquello de las encuestas.

Amén de sus buenas migas con la suspirante
presidencial, con quien tiene buenas migas y el
líder nacional morenista, ni se diga, por lo que
vale seguirle la huella.

Los que dicen traen una molestia muy clavada
con las autoridades locales, son los hoteleros.

Sobre todo aquellos ubicados en lo que se
conoce como zona rosa y que padecen obras
municipales.

Especialmente cuando las obras viales y peato-
nales no han logrado avanzar como se tenía pro-
gramado.

Y que ahora con las lluvias se han visto entram-
padas en su tramo de Ocampo, entre Juárez y
Zaragoza.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que podrían presentarse 

congestionamientos viales con 
el inicio de las peregrinaciones


“Las mejores empresas, las más 
grandes fábricas y los mejores 

sueldos están llegando a Nuevo 
León gracias a Fuerza Civil”

Que la Universidad Autónoma de
Nuevo León se unió a la colecta

Hambre Cero Nuevo León.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

PUBLICACION NOTARIAL
La que suscribe Licenciada OLIVIA RANGEL
GARZA, Notario Público Titular, de la Notaría
Pública Número 14 catorce, en ejercicio en este
Primer Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La
apertura de la Sucesión Intestamentaria
Extrajudicial a bienes de la señora OFELIA SOTO
ELIZONDO que se lleva a cabo en esta Notaría a
mi cargo, así como las declaraciones de sus
herederas las señora CYNTHIA HERNANDEZ
SOTO Y CAROLINA HERNANDEZ SOTO, en el
sentido de que no existe controversia alguna, que
no hay incapaces, que aceptan la herencia y que
reconocen los derechos hereditarios que pudieran
corresponderles, manifestando la señora CYN-
THIA HERNANDEZ SOTO aceptar el cargo de
Albacea conferido, protestando su fiel y legal
desempeño y de que procederá a la elaboración
del Inventario y Avalúo correspondiente. Lo ante-
rior en cumplimiento a lo dispuesto por el artículo
882 ochocientos ochenta y dos y demás relativos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, a Septiembre de 2023

LIC. OLIVIA RANGEL GARZA 
NOTARIO PÚBLICO No. 14

(2 y 12)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (22) veintidós de Septiembre de (2023)
dos mil veintitrés, de conformidad con lo estable-
cido en el Artículo (881) ochocientos ochenta y
uno del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León, se INICIO en ésta Notaría
a mi cargo, mediante Escritura Pública Número
(1,442) mil cuatrocientos cuarenta y dos, el
Procedimiento Extrajudicial de la Sucesión
Intestada a bienes del señor JUAN DE DIOS VIL-
LARREAL LEAL, compareciendo ante el suscrito
Notario, los señores ROSALINDA MONTOYA
ARREDONDO, MARIA DEL ROSARIO VILLAR-
REAL MONTOYA, LAURA GUADALUPE VILLAR-
REAL MONTOYA, EDUARDO VILLARREAL
MONTOYA Y FRANCISCO JAVIER VILLARREAL
MONTOYA, exhibiéndome para tal efecto, el Acta
de Defunción del Autor de la Sucesión. Lo anteri-
or se publica en esta forma y en dos ocasiones
que se harán de (10) en (10) días, en el Periódico
EL PORVENIR que se edita en ésta Ciudad, en
cumplimiento a lo establecido en el segundo pár-
rafo del Artículo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, 22 de Septiembre de
2023.

LIC. FERNANDO RODRIGUEZ CAMELO 
NOTARIO PÚBLICO 140 

ROCF-760317-LH5
(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
El 19 de septiembre del año 2023, con acta fuera
de protocolo número 095/279/2023 se inició en la
Notaría a mi cargo la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DEL SEÑOR IGNACIO GARCIA
GARCIA. Habiéndose presentado ante la suscrita,
el señor MIGUEL ÁNGEL GARCIA ONTIVEROS,
como heredero, manifestando que aceptan la
herencia, y a su vez, el cargo de albacea y quien
procederá a formular el inventario de los bienes
de la herencia.

LICENCIADA GLORIA ILEANA 
RAMOS TORRES 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95 
RATG-770411-JM5

"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"
(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, los señora los
señores RITA SILVESTRA, JOSE LUIS,
ADESMIRO, ARNULFO Y MARIA MARGARITA
todos de apellidos TAMEZ SILVA en su carácter
de Únicos y Universales Herederos y esta última
por sus propios derechos y Albacea, a denunciar
la SUCESION TESTAMENTARIA ACUMULADA a
bienes de los señores RAMIRO TAMEZ
SALAZAR Y MARIA ANA SILVA TAMEZ, presen-
tándome Actas de defunción y Testamentos dicta-
dos por el de cujus, designando como su Únicos y
Universales Herederos a sus hijos RITA SILVES-
TRA, JOSE LUIS, ADESMIRO, ARNULFO Y
MARIA MARGARITA todos de apellidos TAMEZ
SILVA. Así mismo en dicho Testamentos designó
como ALBACEA la señora MARIA MARGARITA
TAMEZ SILVA, quien en este acto acepta el nom-
bramiento, manifestando que procederá a formu-
lar el inventario de los bienes que forman el cau-
dal hereditario. Se publica este aviso por dos oca-
siones de (10) diez en (10) diez días, en cumplim-
iento a lo dispuesto en el segundo párrafo del
artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles,
Vigente en el Estado.
SANTIAGO, NUEVO LEON, A 25 DE SEPTIEM-
BRE DE 2023.

LIC. JOSE JUAN DE DIOS 
CÁRDENAS TREVIÑO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136
CATJ-441106-LR3

(2 y 12)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de MARIA
ERNESTINA GONZALEZ RODRIGUEZ y las
declaraciones que ante mí hizo la señora MA
ERNESTINA SANCHEZ GONZALEZ, en su
carácter de Único y Universal Heredero Legítimo,
en el sentido de que reconoce sus derechos
hereditarios y acepta la herencia que corresponda
de acuerdo a las disposiciones legales aplicables.
Asimismo, la señora MA ERNESTINA SANCHEZ
GONZALEZ, manifiesta que acepta el cargo de
Albacea, protesta su fiel y legal desempeño y pro-
cederá a formular el inventario de los bienes que
forman el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 29 de Agosto del 2023.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(2 y 12)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (19) diecinueve de Septiembre de
(2023) dos mil veintitrés, de conformidad con lo
establecido en el Artículo (881) ochocientos
ochenta y uno del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León, se INICIO
en ésta Notaría a mi cargo, mediante Escritura
Pública Número (840) ochocientos cuarenta, el
Procedimiento Extrajudicial de la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor CARLOS CAVA-
ZOS CANTU, compareciendo ante el suscrito
Notario, los señores MA. DOLORES ESCOBEDO
AGUILAR, Y SERGIO CARLOS CAVAZOS
ESCOBEDO, exhibiéndome para tal efecto, el
Acta de Defunción correspondiente del Autor de la
Sucesión. Lo anterior se publica en esta forma y
en dos ocasiones que se harán de (10) en (10)
días, en el Periódico EL PORVENIR que se edita
en esta Ciudad, en cumplimiento a lo establecido
en el segundo párrafo del Artículo (882) ochocien-
tos ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, 19 de Septiembre de
2023.

LIC. FERNANDO RODRIGUEZ CAMELO 
NOTARIO PÚBLICO 140 

ROCF-760317-LH5
(2 y 12)

EDICTO
Con fecha 22 de Septiembre del año 2023 y medi-
ante Escritura Pública Número 24,102 de esta
Notaría a mi cargo, se radicó la Sucesión
Intestamentaria a Bienes del señor JESÚS
GUILLERMO DORIA MARTINEZ, quien falleció el
día 29 de Junio del año 2013, declarando a la
señorita ALEXA GRACE DORIA VAZQUEZ, como
ÚNICA Y UNIVERSAL HEREDERA de dicha
sucesión y el nombramiento y aceptación del
cargo de Albacea, manifestando que se procederá
a formular el inventario y avalúo de los bienes que
conforman el acervo hereditario, debiendo efectu-
arse dos publicaciones que se harán de (10) diez
en (10) diez, en el Periódico EL PORVENIR, que
se edita en esta Ciudad, para los efectos legales
a que hubiere lugar. Lo anterior de conformidad
con los artículos 799, 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 25 de Septiembre del
año 2023

LICENCIADO RAÚL PÉREZ MALDONADO
GARZA

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 121 Y
DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

(2 y 12)

En sinergia con el Gobierno Federal y
gracias a las gestiones del Gobierno
Estatal, la Ciudad de Santa Catarina
contaría con dos grandes puentes para
mejorar la vialidad de este Municipio,
reveló esta mitad de semana el Alcalde
Jesús Nava Rivera. 

Es así que este miércoles y como
parte de las obras complementarias
para Tesla, el Alcalde Jesús Nava
Rivera señaló que el Gobierno Estatal y
Municipio avanzarán con mayor
infraestructura, que redituará en benefi-

cio de los santacatarinenses. 
Estas obras complementarias inicia-

rán con un paso elevado para conectar
a Tesla con la Carretera Libre a Saltillo,
lo que fortalecerá la movilidad de
vehículos y de tránsito pesado, agregó
el Edil. 

“Este es un proyecto serio por parte
de los inversionistas de Tesla, el
Gobierno de Nuevo León, al igual que
nosotros como Gobierno de Santa
Catarina, estamos haciendo lo propio
para recibir esta inversión superior a los

cinco mil millones de dólares, sin
precedente en el Estado”, afirmó el
Edil. 

Es así que, de manera paralela a este
paso elevado, el Munícipe comentó
que también serán licitados los trabajos
para un paso vial deprimido que
conecte a la Autopista con el Periférico. 

El edil santacatarinense indicó que
ante toda la infraestructura con la que
contará el municipio preparan lo que
será el Programa Municipal de
Desarrollo Urbano. (AME).

Se siguen mejorando las vialidades en el municipio, con el fin de tener una mejor movilidad.

Destaca Nava dos nuevos
puentes para Santa Catarina

Miguel Treviño de Hoyos, alcalde de
San Pedro Garza García dio a conocer
que comenzaron con el retiro de más de
155 mil maestros de cables en el Casco
Histórico del municipio, como parte del
proyecto de regeneración.

“¡Le empezamos a decir, hasta la
vista, a los cables en el Casco!
Comenzamos con el retiro de más de
155,000 metros de cables en Casco San
Pedro, es como ir a Saltillo de ida y
vuelta”, detalló.

Treviño de Hoyos destacó “muy pron-
to tendrás vistas espectaculares, bellas y
despejadas”, en el centro del municipio.

Previamente señaló que los municip-
ios deberían comenzar por bajar el
cableado ante el peligro para la ciu-
dadanía por su mala instalación, que en
el Área Metropolitana ha causado cien-
tos de accidentes.

En este sentido, el edil reconoció el
problema por acumulación de cables en
la infraestructura y llamó a los ayun-
tamientos a dar una mayor accesibilidad
en las banquetas.

“El cableado se convierte en un riesgo
para la ciudad, pero hay muchos otros
riesgos que tienen que ver con los
automóviles o camiones topándose con
estos cables y las consecuencias que
pueden haber"

“Por diferentes razones, es una priori-
dad que, empezando por las primeras
avenidas de la ciudad empecemos a

bajar el cableado, evitando este tipo de
accidentes, ganando en belleza y accesi-
bilidad de la banqueta”.

Destacó que la banqueta puede ampli-
arse y se le puede dar el carácter de
accesibilidad universal para que
cualquier persona se pueda mover en la
medida que no haya interferencia de
postes deteniendo cableado.(ATT)

Retirarán más de 155 mil metros de cable en el Casco de SP

La idea es que se tengan unas vistas espectaculares.

El alcalde del Municipio de Juárez
firmó una carta compromiso del
Sistema de Blindaje Electoral Nuevo
León 2023-2024 con la Fiscalía
Especializada en Delitos Electorales
para trabajar en la legalidad de cara
al próximo proceso electoral.

El compromiso firmado por el
Alcalde Francisco Treviño Cantú y
el Fiscal Gilberto De Hoyos
Koloffon está compuesto de siete
puntos y tiene como principal
propósito el cuidar de no violar la
Ley Electoral en las elecciones que
se avecinan.

"Siempre es bueno estar coordinán-
donos y trabajar de la mano con las
autoridades, que en este caso es la
Fiscalía Especializada en Delitos
Electorales”, expresó Treviño.

Tras la firma, funcionarios munici-
pales recibieron por parte de la
FEDE Nuevo León un curso de
capacitación en materia de preven-
ción de delitos electorales.

"Esto es para que nuestros emplea-
dos municipales ahora que se acerca
el año electoral, y desde luego las
campañas electorales del 2024, pues
estén bien capacitados y no incurran
en alguna falta, en un delito", dijo el
Alcalde.(IGB)

Tras supervisar las obras de
drenaje pluvial en el sector Tres
Caminos, sobre la Avenida Benito
Juárez, la Alcaldesa Cristina Díaz
informó que se trabaja para con-
cluir antes de diciembre. 

Cristina Díaz explicó que la obra
de drenaje pluvial eliminará el acu-
mulado de agua que se presenta
con la lluvia y que provoca cierre
parcial de carriles de la avenida
Benito Juárez, a la altura de la
Avenida Enredadera.

Además, la Alcaldesa pidió
paciencia a la ciudadanía que tran-
sita por la zona, ya que, en las últi-
mas semanas, las condiciones cli-
matológicas han complicado la
vialidad más de lo pronosticado. 

Esta adecuación, detalló la
Alcaldesa, beneficiará a más de 85
mil conductores que transitan por
la zona diariamente, y al cuerpo
docente y estudiantil de la
Preparatoria Técnica Álvaro
Obregón de la UANL.

Firma Juárez
compromiso de

blindaje electoral

La alcaldesa prometió que quedarán listas antes de que termine el año.

Supervisa Cristina Díaz obras de 
drenaje pluvial en Tres Caminos



AVISO NOTARIAL
Con esta fecha, compareció en esta Notaría
Pública a mi cargo, IRMA YOLANDA, GUILLER-
MINA, FIDEL, MARIA GUADALUPE Y ANGELI-
NA, por sus propios derechos, en su carácter de
herederos y la primera además como ALBACEA
de los autores y solicitando LA TRAMITACION
EN LA VIA EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESION
TESTAMENTARIA ACUMULADO A BIENES DE
MA DEL REFUGIO RAMIREZ PEREZ Y FIDEL
GARCIA haciéndose llamar también como
FIDENCIO GARCIA RAMIREZ; exhibiendo las
Partidas de Defunción de los de cujus, quienes
falleciera en el Estado de Nuevo León, en fecha
(01) primero de julio de (2000) dos y (06) seis de
octubre de (2002) dos mil dos. Manifiestan los
comparecientes que aceptan el cargo de
Herederos, y Albacea, así como su protesta en
dicho cargo; en su oportunidad procederán a for-
mular el inventario de los bienes de la herencia.
Lo que se da a conocer en esta forma por medio
de dos publicaciones, que se harán de (10) diez
en (10) diez días en el periódico "El Porvenir". Lo
anterior con fundamento en el Artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León.
Monterrey, N.L. a 20 de Septiembre del 2023

LIC. RICARDO SALDAÑA LOZANO 
NOTARIO PÚBLICO NO. 119 

SALR-690516-383
(2 y 12)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 23 de Septiembre del 2019, se ha
denunciado en la Notaría Pública mi cargo, la
SUCESION HEREDITARIA ADMININSTRATIVA
DE INTESTADO A BIENES DEL SEÑOR GRA-
CIANO URRUTIA VILLARREAL, mediante Acta
fuera de Protocolo Número 095/266/2023, pro-
movido por DELMA URRUTIA GARZA, GRA-
CIANO URRUTIA GARZA Y GERARDO URRU-
TIA GARZA. Con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 882, del Código Procedimientos
Civiles para el Estado, se dé a conocer por
medio de dos publicaciones que se harán de
diez en diez días en el Periódico El Porvenir que
se edita en Monterrey, Nuevo León.
Guadalupe, Nuevo León a 12 de Septiembre del
2023

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95

RATG770411JM5.
(2 y 12)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 18 DE SEPTIEMBRE DEL 2023,
SE RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO
LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA EXTRAJU-
DICIAL ACUMULADA A BIENES DE LOS
SEÑORES CRISTINA ALMAGUER TAMEZ
TAMBIÉN CONOCIDA COMO MARIA CRISTINA
ALMAGUER TAMEZ; RAMIRO DE LEÓN
TREVIÑO Y RAMIRO DE LEÓN ALMAGUER,
MEDIANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
53,961 DE FECHA 18 DE SEPTIEMBRE DE
2023, PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ
DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN
A DEDUCIRLO DENTRO DEL TÉRMINO
LEGAL. LO ANTERIOR CON FUNDAMENTO
EN LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 882
OCHOCIENTOS OCHENTA DOS, DEL CÓDIGO
DE PROCEDIMIENTOS CIVILES VIGENTE EN
EL ESTADO.
MONTERREY, N.L., 22 DE SEPTIEMBRE DE
2023.

LIC FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA 
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19

LOMF-690331-SUA
(2 y 12)

PUBLICACION
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Titular de la Notaría Pública
número (145) ciento cuarenta y cinco, con ejerci-
cio en el Primer Distrito Registral en el Estado,
HAGO CONSTAR: Que ante esta Notaría a mi
cargo se está tramitando la INICIACION EXTRA-
JUDICIAL DE LA SUCESION TESTAMENTARIA
A BIENES DE GUILLERMO JAVIER GONZALEZ
BARRAGAN, que promueve la señora
MARCELA MORALES CONTEL, en su carácter
de Única y Universal Heredera y Albacea, quien
manifiesta que procederá a formular el inventario
y avalúo de los bienes correspondientes a la
sucesión. Lo que se publica en esta forma, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo (882)
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, por (2) veces de (10) en (10) días en
el periódico "EL PORVENIR" que se edita en
esta Ciudad.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO SAENZ GAL-
VAN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(2 y 12)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (8) ocho de Septiembre de (2023) dos
mil veintitrés, de conformidad con lo establecido
en el Artículo (881) ochocientos ochenta y uno
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León, se INICIO en ésta
Notaría a mi cargo, mediante Escritura Pública
Número (1414) mil cuatrocientos catorce, el
Procedimiento Extrajudicial de la Sucesión
Testamentaria de Bienes Acumulados a Bienes
del señor ALEJANDRO TREVIÑO DELGADO,
compareciendo para tal efecto, la señora ROSA
MARIA DELGADO SERNA quién me presentó
para tal efecto Testimonio del Testamento
Público Abierto y el Acta de Defunción corre-
spondiente del Autor de la Sucesión. Lo anterior
se publica en esta forma y en dos ocasiones que
se harán de (10) en (10) días, en el Periódico EL
PORVENIR que se edita en esta Ciudad, en
cumplimiento a lo establecido en el segundo pár-
rafo del Artículo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León.
Monterrey, N.L., a 8 de septiembre de 2023

LIC. FERNANDO RODRIGUEZ CAMELO 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 140 

ROCF760317LH5
(2 y 12)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (19) diecinueve de Septiembre del
(2023) dos mil veintitrés, se RADICO en ésta
Notaría a mi cargo, mediante la Escritura Pública
Número (17,823) diecisiete mil ochocientos vein-
titrés, LA SUCESION TESTAMENTARIA A
BIENES DE LA SEÑORA ELSA MARTINEZ
ALVAREZ (conocida también como ELSA MAR-
TINEZ ALVAREZ DE SANDOVAL), habiendo
comparecido ante mí, el señor ANASTACIO
SANDOVAL GARZA (conocido también como
ANASTASIO SANDOVAL GARZA), por sus pro-
pios derechos y como Único y Universal
Heredero y Albacea designado en dicha
Sucesión Testamentaria, habiendo sido otorgado
el siguiente Testamento Público Abierto por la
señora ELSA MARTINEZ ALVAREZ (conocida
también como ELSA MARTINEZ ALVAREZ DE
SANDOVAL) mediante la Escritura Pública
número 940 (novecientos cuarenta) de fecha 18
(dieciocho) de Agosto de 1993 (mil novecientos
noventa y tres), pasada ante la fe del Licenciado
Jesús Ubaldo Garate Bravo quien fuera Titular
de la Notaría Pública Número 105 (ciento cinco),
con ejercicio en este Primer Distrito. Lo que se
publica en esta forma y en dos ocasiones que se
harán de (10) diez en (10) diez días, en el
Periódico EL PORVENIR que se edita en ésta
Ciudad, atento a lo preceptuado por el Artículo
(882) ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., a 21 de Septiembre del 2023

LIC. ANGELICA GUADALUPE
GARZA VALDES

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
NOTARÍA PÚBLICA NUMERO 67

(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
El 27 de septiembre del año 2023, se inició en la
Notaría a mi cargo la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DEL SEÑOR LUIS HUMBER-
TO TREVIÑO RODRIGUEZ, quien falleció el día
2 de septiembre del 2023 y la SUCESIÓN TES-
TAMENTARIA A BIENES DE LA SEÑORA MA.
LUISA RODRIGUEZ AGUILAR quien falleció el
día 01 de septiembre del 2022. Habiéndose pre-
sentado ante el suscrito, los presuntos
herederos MAYRA JUDITH TREVIÑO
RODRIGUEZ Y OMAR ALEJANDRO TREVIÑO
RODRIGUEZ, manifestando que aceptan la
herencia y el señor OMAR ALEJANDRO
TREVIÑO RODRIGUEZ acepta el cargo de
albacea y procederá a formular el inventario de
los bienes de la herencia.

LIC. MIGUEL ANGEL MARTINEZ LOZANO
NOTARIO PUBLICO TITULAR No. 5
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, a los 22
días del mes de Septiembre del 2023, compare-
ció ante el suscrito Notario Público número 72,
Licenciado JAVIER GARCIA URRUTIA, con ejer-
cicio en este Municipio, FRANCISCA RIVAS
CORTES, VALENTIN ESPARZA RIVAS, MARIA
LUISA ESPARZA RIVAS Y ANA JANETH
ESPARZA RIVAS, en su carácter de UNICOS Y
UNIVERSALES HEREDEROS a iniciar PRO-
CEDIMIENTO SUCESORIO DE INTESTADO
EXTRAJUDICIAL a bienes del señor JUAN
CONSTANCIO ESPARZA MATA, quien falleció
en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, el día
31 de enero del año 2014. El suscrito Notario
Público, con apoyo en el Artículo 882 del Código
Procesal Civil en el Estado de Nuevo León, dará
a conocer éstas declaraciones por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez días,
en un periódico de los de mayor circulación en el
Estado, para seguir posteriormente el trámite
establecido en el Capítulo VIII del mismo
Ordenamiento Jurídico.- DOY FE.

LIC. JAVIER GARCIA URRUTIA
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 72

GAUJ-700131-Q22
(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
Mediante Escritura Pública número 8,239 de
fecha 27 de Septiembre del 2023, otorgada en
esta Notaria a mi cargo, se inició la tramitación
de la LA   INICIACION ANTE   NOTARIO   PUB-
LICO, DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA
EXTRAJUDICIAL ACUMULADA, A  BIENES DEL
SEÑOR JOSÉ LUIS ALISEDA MENA Y LA
SEÑORA LAURA RIOS DOMINGUEZ también
conocida como LAURA RIOS DOMINGUEZ DE
ALISEDA y/o LAURA R. ALISEDA. Los señores
JOSE LUIS ALISEDA RIOS, LAURA ATOCHA
ALISEDA RIOS también conocida como LAURA
ATOCHA ALISEDA y el señor ERNEST ALISE-
DA, en su carácter de ÚNICOS Y UNIVER-
SALES HEREDEROS y el señor ERNEST
ALISEDA también conocido como ERNESTO
ALISEDA RIOS, ademas en su carácter de
Albacea de dicha Sucesión y en los términos de
los Artículos 881 ochocientos ochenta y uno y
882 ochocientos ochenta y dos, y demás rela-
tivos del Código de Procedimientos Civiles,
vigente en el Estado de Nuevo León, para tal
efecto me exhibió el Acta de Defunción de la
Autora de la Sucesión, manifestando que va a
proceder en su oportunidad a formular el inven-
tario y avalúo de bienes de la herencia, lo que
Yo, el suscrito Notario hago constar y doy a
conocer por medio de esta publicación de dos
veces con intervalo de diez días cada una.
Monterrey, N.L. a 27 de Septiembre del 2023

LIC. JOSÉ MARTÍNEZ GONZÁLEZ
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NO. 29

MAGJ-790506-FW6
(2 y 12)

EDICTO
Con fecha 13 de Septiembre de 2023 se presen-
tó en esta Notaría el señor Arquitecto HERIBER-
TO PATRICIO ROMERO SALDIVAR en su
carácter de Heredero y Albacea, denunciando el
Inicio del PROCEDIMIENTO SUCESORIO TES-
TAMENTARIO EXTRAJUDICIAL a bienes de
SUSANA GLORIA SALDIVAR RODRIGUEZ,
exhibiendo para tal efecto el Primer Testimonio
de la Escritura Pública Número 17,060  diecisiete
mil sesenta, de fecha 04 cuatro de Julio del año
2019 dos mil diecinueve, otorgada ante la fe del
Licenciado SERGIO ELIAS GUTIÉRREZ
DOMINGUEZ, Notario Público Titular de la
Notaría Pública número 104, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado y en esa
fecha con residencia en Monterrey, Nuevo León,
así como el acta de defunción de la autora de la
sucesión, para que se reconozca el carácter de
Albacea y Heredero, a quien se designó en dicho
instrumento. Por lo que se ordenan dos publica-
ciones que se harán de diez en diez días en el
periódico El Porvenir que se edita en esta ciu-
dad. Lo anterior de conformidad con los artículos
881 y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.

LIC. SERGIO ELIAS GUTIERREZ
DOMINGUEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR No.104
GUDS750105MF5

(2 y 12)

EDICTO
En fecha 19 de septiembre de 2023, radiqué en
esta notaría a mi cargo la Sucesión Legitima
Testamentaria Extrajudicial a bienes del señor
ALBINO VILLARREAL SALAS. Los denun-
ciantes, me presentaron la documentación
requerida por el artículo 881, 882 y relativos del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de N.L., por lo que, ante mí, se reconoció el
heredero y albacea y procederá a formular los
proyectos de inventario y avalúo y partición y
adjudicación de los bienes, convocándose a
quienes se crean con derecho a la herencia a
deducirlo conforme a derecho.
Monterrey, Nuevo León, a 19 de septiembre de
2023.

LIC. EVERARDO ALANIS GUERRA 
NOTARIO PÚBLICO NO. 96 

AAGE-680522-269
(2 y 12)

EDICTO
En fecha 06 de septiembre del 2023, radiqué en
esta notaría a mi cargo la Sucesión
Intestamentaria a Bienes de la señora MA.
LUISA GIL también conocida como MARIA
LUISA GIL DE MUÑOZ. El denunciante, me pre-
sento la documentación requerida por el artículo
881, 882 y relativos del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de N.L.,
por lo que, ante mí, se reconoció como heredero
y albacea, y procederá a formular los proyectos
de inventario y avalúo y partición y adjudicación
de los bienes, convocándose a quienes se crean
con derecho a la herencia a deducirlo conforme
a derecho.
Monterrey, N.L. a 11 de septiembre de 2023.

LIC. EVERARDO ALANIS GUERRA 
NOTARIO PÚBLICO NO. 96 

PRIMER DISTRITO
AAGE-680522-269

(2 y 12)

EDICTO
Con fecha 22 de Septiembre de 2023 se presen-
taron en esta Notaría los señores CAROLINA
MARTINEZ ORTIZ, ROSA ISELA MARTINEZ
ORTIZ, ELOISA ADELA MARTINEZ ORTIZ y el
señor JESUS MANUEL MARTINEZ ORTIZ,
denunciando el Inicio del Procedimiento TESTA-
MENTARIO EXTRAJUDICIAL Acumulado a
bienes del señor JESUS MANUEL MARTINEZ
ALARCON y la señora ELODIA EMILIANA
ORTIZ ZAVALA, exhibiendo para tal efecto
Escritura Pública Número 8,906 y 8,907 ambas
de fecha 08 de Octubre de 2011, ambas otor-
gadas ante la fe del Licenciado Sergio Elías
Gutiérrez Domínguez, Notario Público Titular de
la Notaría Pública Número 104, con ejercicio en
Monterrey, Nuevo León, así como las actas de
defunción de los autores de la sucesión, para
que se reconozca el carácter de Albacea y
Herederos, a quienes se designó en dichos
instrumentos. Por lo que se ordenan dos publi-
caciones que se harán de diez en diez días en el
periódico El Porvenir que se edita en esta ciu-
dad. Lo anterior de conformidad con los artículos
881 y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.

LIC. SERGIO ELIAS GUTIERREZ
DOMINGUEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR No.104
GUSD-750105-MF5

(2 y 12)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 23 (veintitrés) de Septiembre del 2023
(dos mil veintitrés), fue radicada en forma
Extrajudicial bajo el ACTA FUERA DE PROTO-
COLO 102/1331/2023, la Sucesión
Intestamentaria Acumulada a bienes del señor
ROEL ALVARADO OLMEDA y la señora AMALIA
GARCIA MARTINEZ, promovido por la señorita
IRENE GUADALUPE ALVARADO GARCIA, en
su carácter de hija legítima de los autores de la
presente sucesión. Exhibiendo acta de defun-
ción y de nacimiento. Con fundamento en lo dis-
puesto en el último párrafo del artículo 882
(ochocientos ochenta y dos), del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez en el
periódico El Porvenir, que se edita en la ciudad
de Monterrey, Nuevo León. Linares, Nuevo León,
a 25 de Septiembre del 2023

LIC. JORGE HUMBERTO SALDAÑA 
DE LA GARZA 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
NOTARÍA PÚBLICA NO. 102 

TERCER DISTRITO REGISTRAL
LINARES, NUEVO LEON

(2 y 12)

Jueves 12 de octubre de 2023

A fin de garantizar el sano desarrollo
político y crecimiento en la democracia
de las mujeres, el Tribunal Estatal
Electoral (TEE) determinó esta semana
que se cuide el fomentar garantías de
equidad y paridad en cargos de elección
en especial en temas legislativos, sin que
por el momento haya sanciones al
respeto. 

Ante la queja presentada a manera de
inconformidad de parte de MORENA en
este rubro contra el Consejo General del
Instituto Estatal Electoral (INE) en temas
de paridad y equidad en curules, el TEE
solo determinó que se estudie el garanti-
zar estos temas.  

Y es que en el juicio de inconformidad
JI-001/2023, presentada por MORENA
en contra del acuerdo aprobado por el
Consejo General del Instituto Estatal
Electoral y de Participación Ciudadana,

mediante el cual se emitieron los
Lineamientos para garantizar la paridad
de género en las elecciones de diputa-

ciones locales y ayuntamientos para el
proceso electoral 2023-2024, se confirmó
el acuerdo. 

Cual acorde a la jurisprudencia de
rubro se reveló: “Conceptos o agravios
inoperantes. Qué debe entenderse por
"razonamiento" como componente de la
causa de pedir para que proceda su estu-
dio”, se desprende que la parte actora no
manifestó una confrontación directa de
las razones utilizadas por la autoridad
demandada en la emisión del acto de
imperio en controversia, por lo tanto, al
ser ineficaz el combate a cargo de
Morena, prevalecieron las considera-
ciones contenidas en el acuerdo impugna-
do”. 

Dicho ello por instrucciones del TEE
se demandó al INE cuidar con sigilo estas
acciones, sin que hubiese hasta el omento
fallas en su operación o criterios. (JMD)

Pide TEE fomentar garantías de equidad en cargos de elección

Se busca más democracia para la mujer

Con la inconformidad de la bancada de
Movimiento Ciudadano, el pleno del
Congreso aprobó una iniciativa con la
cual le pone candados a las inspecciones
que venía realizando la Secretaria del
Medio Ambiente a viviendas y negocios
de diputado o familiares y amigos de
estos últimos.

La iniciativa presentada por Carlos de
la Fuente Flores y Heriberto Treviño
Cantú, coordinadores de las bancadas de
PAN y el PRI respectivamente presenta
modificaciones a los artículos 31 y 33 de
la Ley Ambiental del Estadio de Nuevo
León.

De acuerdo con la ley el estado tendrá
que actual solamente cuando el munici-
pio haya pedido apoyo.

“El Artículo 31 señala que se podrá
ordenar la realización de visitas de
inspección, únicamente cuando el
municipio correspondiente no haya mani-

festado celebrar convenio de colabo-
ración, en cuyo caso será este último
quien realice dicha visita de inspección
para verificar el cumplimiento de los pre-
ceptos de esta Ley, su Reglamento, nor-
mas aplicables en materia ambiental,
ordenamiento ecológico del territorio,
declaratorias de áreas naturales protegi-
das, programas de manejo, y las condi-
cionantes que en materia ambiental se
impongan en los registros, documentos y
autorizaciones que emita”.(JMD)

Ponen candados a
inspecciones de la Secretaría

de Medio Ambiente 

Una deuda por 135 mil-
lones de pesos es lo que el
pleno del Congreso Local le
autorizo al municipio de
Apodaca, Nuevo León.

Los recursos serán destina-
dos a la modernización de la
Avenida Hacienda Agua Fría
en el tramo Periférico del
Área Metropolitana de
Monterrey a la Avenida Arco
Víal, en la Colonia Nova
Apodaca.

También, la administración
encabezada por el priista
Cesar Garza Villarreal ocu-
para el dinero para la edifi-
cación de un paso vehicular en
la Avenida Hacienda Agua
Fría sobre Periférico del Área
Metropolitana de Monterrey.

“Se autoriza al Municipio
de Apodaca para que por con-
ducto de funcionarios legal-
mente facultados y en térmi-
nos de ley, gestione y contrate
con cualquiera de las institu-
ciones de crédito que operen
en el territorio nacional o
cualquier institución inte-
grante del Sistema Financiero
Mexicano, siempre que en
cualquier caso ofrezca las
mejores condiciones de mer-
cado, uno o varios finan-
ciamientos en la modalidad de
crédito simple, hasta por la
cantidad de 135 millones de
pesos”.

“Ese importe no comprende
los intereses, comisiones y
demás accesorios que se
establecerán en el instrumento
mediante el cual se formalice
el o los financiamientos que el
Municipio contrate con sus-
tento en este Decreto”.

“En su caso, el importe
antes referido podrá incre-
mentarse hasta por las canti-
dades que se requieran para la
constitución de fondos de
reserva, así como para cubrir
los gastos y costos relaciona-
dos con tal o tales finan-
ciamientos, señala el decreto
leído en tribuna.(JMD)

Autorizan a Apodaca
deuda por 135 mdp

Para eso se aprpobó una iniciativa

Con la inconformidad de los integrantes de
la bancada de Movimiento Ciudadano, el pleno
del Congreso Local aprobó la nueva Ley de
Defensoría Pública, dependencia que pasa a
manos del Consejo de la Judicatura Local.

Con las modificaciones a la ley, este órgano
colegiado que antes dependía del Ejecutivo,
ahora contará con autonomía técnica, operativa
y de gestión para el desempeño de sus fun-
ciones.

El diputado Félix Rocha Esquivel dijo que
la nueva ley contenía 37 artículos y seis transi-
torios.

Aseveró que sería un Instituto que brindaría
servicios de defensa jurídica de los indiciados,
imputados, procesados y sentenciados por deli-
tos del orden común en los órganos del Poder
Judicial del Estado y, en lo concerniente, en
materia federal, incluyendo a los adolescentes
que cometan un delito.

“El Instituto será dirigido por el titular
de la Dirección General, quien será su rep-
resentante legal. El cual será designado y
removido por el Consejo de la Judicatura
del Estado.(JMD)

Aprueban nueva Ley 
de Defensoría Pública
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Tras una sinergia entre el
Gobierno del Estado y la organi-
zación Tierra y Libertad, este
miércoles en el Hospital Tierra y
Libertad ya tiene un nuevo direc-
tor. 

Así es que en mutuo acuerdo
entre el Gobierno del Estado y el
Movimiento Urbano Popular, el
Doctor Joel Cázares a partir de
esta mitad de semana es el direc-
tor del Hospital TyL, reveló Alma
Rosa Marroquín Secretaria de
Salud en la entidad. 

Por lo que el galeno fue
recibido masivamente por la
comunidad estudiantil, como la
maestra Lupita Rodríguez
Martínez, dirigente histórica de la
colonia Tierra y Libertad, del
Frente Popular “Tierra y
Libertad” y del Partido del
Trabajo, además de actores políti-
cos del PT PVEM y MORENA. 

"La designación fue hecha por
la titular de la Secretaría de Salud,
la doctora Alma Rosa Marroquín
Escamilla y tras 30 años cárcel
para compañeros que lucharon y
vivieron múltiples pleitos donde

había antes un basurero hoy hay
vida, educación y atención médi-
ca en el Hospital de Tierra y
Libertad". 

"Logrando mejoras para cien-
tos de educandos en muchas
escuelas y miles de niños apoya-
dos en los que CENDI's", reveló
Lupita Rodríguez Martínez. 

Así el Frente Tierra y Libertad
avalaron hasta el sano desarrollo
de la Preparatoria Emiliano
Zapata donde congrega a estudi-
antes en los tres turnos y en las
dos unidades tanto de la Mirasol
como la de Rodrigo Gómez y
Almazán para romper el círculo
de la pobreza. 

A este evento se dieron cita
además se Lupita Rodríguez
Martínez, Azael Sepúlveda,
Anylu Bendición Diputada Local
de MORENA y Waldo Fernández
González, así como Raúl Cantú
Diputado Local del PVEM,
Manuel Cavazos regidor de
García, y muchos actores políti-
cos más. 

Es de decir que en este tema
recientemente autoridades políti-

cas locales demandaron el apoyo
del Gobierno del Estado para
concretar acciones en pro de la
salud y del desarrollo del Hospital
de Tierra y Libertad de
Monterrey. 

Y es que ante la negativa del
Gobernador de no aceptar al doc-
tor Manuel Elizondo Salinas
como director del Hospital Tierra
y Libertad, las organizaciones del
movimiento urbano popular
instalaron un campamento per-
manente para evitar la imposición
del doctor Sergio Galán Guajardo
como director, por parte de la
doctora Alma Rosa Marroquín,
secretaria de Salud del Estado. 

Lo que al final resultó favor-
able para ambas partes pues lle-
garon a acuerdos en pro del ser-
vicio que ofrece el Hospital
Tierra y Libertad donde partic-
iparon el doctor Manuel
Elizondo, propuesto para susti-
tuir al doctor Miguel Ángel
Garza Ibarra en la dirección del
Hospital, así como Gema
Marín, representante del per-
sonal médico.(AME) 

Reciben a nuevo director 
de Hospital Tierra y Libertad

Por mutuo acuerdo entre las autoridades estatales y la organización Tierra y Libertad se designo
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Alex Vargas y Alberto Cantú             

Rayados de Monterrey se ha visto
afectado por las lesiones en las últimas
semanas y en horas recientes se confir-
maron las bajas de Jesús Manuel
Corona y de Joao Rojas quienes se
suman al resto del ‘hospital rayado’. Al
respecto, existe un responsable en el
cuerpo técnico de Fernando Ortiz.

Paolo Pacione, de origen canadiense,
es el preparador físico del conjunto albi-
azul. La situación en Rayados es com-
plicada y Pacione tiene la responsabili-
dad sobre el físico de los activos del
Monterrey.

En 2018 llegó al Club América y tras
trabajar con diversos entrenadores
como Miguel Herrera y Santiago Solari,
fue ‘Tano’ Ortiz quien finalmente le dio
la posibilidad de ser el Preparador
Físico principal en los azulcremas.

Previo a estar en el conjunto de
Coapa, el canadiense también fue parte
de la preparación física en equipos de la
MLS como el Inter de Miami, de igual
forma tuvo paso en el futbol de Italia en
el Faenza Calcio.

LESIONES EN RAYADOS
En lo que va del presente semestre,

el equipo albiazul ha tenido diversas
lesiones. En la actualidad son cinco los
jugadores que se encuentran deshabili-
tados físicamente: Germán Berterame,
Sergio Canales, Stefan Medina, Jesús
Manuel Corona y Joao Rojas.

De los jugadores que actualmente
están lesionados, al menos tres, han sido
por temas musculares, lo cual es sín-
toma de sobrecargas de trabajo (respon-
sabilidad de Paolo Pacione), mismas
que suelen generar rupturas fibrilares,
como en el caso de Sergio Canales.

POLÉMICA EN AMÉRICA
Tras arribar en junio del 2023 al con-

junto de la Sultana del Norte, Paolo
Pacione fue acusado de presunta cor-
rupción, esto tras aparentemente com-
prar productos deportivos a sobreprecio
en su instancia en el América, sin que
finalmente se le haya comprobado algo
al respecto.

Hay que recordar que él llegó al
América a finales del 2018 y eso cuan-
do aún Mauricio Culebro, el hoy presi-
dente de Tigres, estaba como directivo

de las Águilas, llegando Paolo a los
azulcremas bajo el objetivo de estar al
tanto del físico de todas las categorías
del club, lo que le permitió estar en con-
tacto con diferentes entrenadores y
parte de la directiva. 

Pese a esto, Paolo no tomó el cargo
de preparador físico en el América hasta
que Fernando Ortiz, el hoy técnico de
Rayados, tomó la dirección técnica de
los azulcremas en marzo del año pasado
y en la cual estuvo hasta finales del
Clausura 2023. 

Previo a eso y aunque ya estaba en
América, Pacione no tenía el cargo
como el titular de preparador físico en
las Águilas y sóilo era un ayudante en
este ámbito de Giber Becerra cuando
este era el hombre de confianza de
Miguel Herrera cuando el "Piojo" tomó
la dirección técnica de los azulcremas
desde mediados del 2017 hasta finales
del 2020. 

EL PASO POR EL INTER DE MIAMI
Si bien Pacione no coincidió con Leo

Messi en Inter de Miami, jugador que
por cierto llegó a ese club en julio de
este año, Paolo sí llegó a trabajar en este
club de la MLS. 

Pacione fue el preparador físico del
Inter de Miami desde enero del 2016
hasta diciembre del 2017, durando ahí
casi dos años, tiempo en el que también
tuvo el cargo de "Head Of
Perfomance". 

¿En dónde estuvo Pacione previo al
América o Rayados? 

Paolo estuvo del 2007 al 2009 en el
Instituto Deportivo de Canadá en
Ontario y en el cargo de "Physicall
Preparation Consultante", así como
también fue el preparador físico en la
Asociación de Futbol de Ontario de
septiembre del 2006 y eso hasta
noviembre del 2012. 

Aunado a eso, Paolo Pacione fue el
preparador físico desde junio del 2007 a
noviembre del 2012 en la Asociación
del Futbol de Canadá, mientras que
tomó ese cargo en el Impact de
Montreal durante tres años con dos
meses. 

Primero fue el preparador físico de
ese club desde noviembre del 2012
hasta diciembre del 2015, tiempo en el
que también fungió en ese lugar como
un "Perfomance Manager".

Alberto Cantú                                          
La Selección Mexicana Femenil de

Gimnasia Rítmica, que estaba varada
en Israel tras los ataques del grupo ter-
rorista Hamás, de Palestina, ayer arrib-
aron a la Ciudad de México.

Las seis gimnastas mexicanas lle-
garon anoche a la capital del país tras
un largo viaje desde Israel, aterrizando
en un avión del ejército y fuerza aérea
mexicana en la base aérea número uno
de Santa Lucía, en el Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles de la
capital del país.

Las antes citadas estaban en Israel
realizaban un campamento que les
serviría como preparación para los
Juegos Panamericanos de Santiago de
Chile, que será del 20 de octubre al día
cinco del mes entrante.

Acompañadas de otros 137 mexi-
canos que estaban en Israel, las gim-

nastas Adirem Tejeda, Dalia Alcocer,
Kimberly Salazar, la regia Sofía
Flores, Julia Gutiérrez y su entrenado-
ra Bjaaith Aguilar, aterrizaron anoche
en México.

Hay que tomar en cuenta que ellas
aterrizaron en uno de los dos aviones
que mandó el gobierno mexicano para
rescatar a los connacionales que esta-
ban en Israel.

El viaje de las gimnastas fue largo
ya que duró poco más de 30 horas y
tuvo varias escalas, pero finalmente ya
están en México, en tierras aztecas.

Tras esta situación, las antes citadas
ya podrán competir por México en la
Gimnasia Rítmica en los Juegos
Panamericanos de Santiago de Chile y
eso será el próximo 1 de noviembre,
iniciando en esa fecha, pero contin-
uando también los días dos, tres y cua-
tro del citado siguiente mes. 

Llegan a México
Gimnastas y connacionales fueron recibidos así en la capital del país.

Ya es mexicano

Alberto Cantú                                            

Julián Quiñones, delantero colom-
biano del América, cumplió el día de
ayer con su proceso de naturalización
para con eso ya poder ser convocado a
la Selección Mexicana de Futbol. 

Quiñones mostró en sus redes
sociales una fotografía en la que mues-
tra el documento que le otorga ser un
mexicano más por naturalización. 

El colombiano había llegado al fut-
bol mexicano en el verano del 2015 y

para pertenecer a una de las fuerzas
básicas del Club Tigres. 

Ya con 26 años de edad y teniendo
ocho años ininterrumpidos en el futbol
mexicano, Julián podría ser convocado
a la Selección Mexicana de Futbol
para la fecha FIFA del mes entrante. 

Cabe destacar que México jugará
los próximos 16 y 20 de noviembre en
la Liga de Naciones de la Concacaf,
aunque aún no se conoce el nombre de
los rivales del Tri y eso se dará a cono-
cer en las próximas horas. 

Julián Quiñones completa proceso
de naturalización y ya puede ser

convocado al Tricolor.

Julián Quiñones, naturalizado.

Ya cansado del pobre ren-
dimiento de Sergio Pérez en
la Fórmula 1, el asesor de
Red Bull Racing, Helmut
Marko, dijo que el mexicano
Sergio Pérez debería de salir
de la escudería austriaca en
este mismo año o en el pró-
ximo, pero que todo sea por
decisión del propio tapatío. 

PÁGINA 3

Rogelio Funes Mori 
2 partidos imposibilitado
Status actual: Listo para jugar

Jesús Manuel Corona
Recientemente lesionado
Status actual: imposibilitado

Rodrigo Aguirre 
12 partidos imposibilitado 

Status actual:
Listo para jugar

Sergio 
Canales 
2 partidos

imposibilitado
Status actual:

Lesionado

Germán
Berterame 
11 partidos

imposibilitado
Status actual:

Lesionado

Érick Aguirre
4 partidos imposibilitado 
Status actual: Listo para jugar

Omar Govea
1 partido imposibilitado
Status actual: Listo para jugar

Héctor Moreno
1 partido imposibilitado
Status actual: Listo para jugar

Alfonso González
14 partidos imposibilitado
Status actual: Listo para jugar

Joao Rojas
Recientemente lesionado
Status actual: imposibilitado

Stefan Medina:
Recientemente lesionado
Status actual: Imposibilitado

Paolo
Pacione.
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Ante las constantes lesiones en Rayados
y los jugadores convocados a la Selección
Mexicana de Futbol, tanto en la categoría
mayor como en las inferiores, en Rayados
ya tendrían más o menos al equipo que
podría enfrentar a Tigres el próximo sába-
do en el Shell Energy Stadium de Houston. 

Fernando Ortiz, técnico de Rayados de
Monterrey, empezó desde ayer a definir al
equipo que jugaría de titular el próximo
sábado en el Shell Energy Stadium.

Esteban Andrada; Edson Gutiérrez,
Héctor Moreno, Sebastián Vegas, Daniel
Parra; Omar Govea, Jonathan González;
Alfonso González, Maxi Meza, Rodrigo
Aguirre y Rogelio Funes Mori fue el
cuadro titular del conjunto albiazul en la
práctica de ese día en El Barrial.

Cabe señalar que los Rayados no ten-
drán para el Clásico Regio por temas de
lesión o convocatorias a Selección
Mexicana o al Tri Sub-23 a jugadores
como Germán Berterame, Sergio Canales,
Jesús Manuel Corona, Joao Rojas, Stefan
Medina, Jordi Cortizo, Jesús Gallardo,
Luis Romo, Víctor Guzmán y Ali Ávila. 

La escuadra albiazul llegará al duelo en
contra de los de la UANL con 17 puntos
tras vencer a los Bravos de Juárez en el
campeonato mexicano, así como también
con ese deseo de revancha luego de perder
ante Tigres por tres a cero en el mes pasa-
do, en duelo referente a la temporada regu-
lar del Torneo Apertura 2023. 

Cabe señalar que Rayados viajará este
jueves por la tarde a Houston, a esta enti-
dad estadounidense en la que enfrentarán
el próximo sábado a Tigres y eso desde las
16:00 horas. (AC)

Todo parece indicar a que Tigres
no presentará en su cuatro titular a sus
máximas figuras para afrontar el
Clásico Regio del próximo sábado en
el Shell Energy Stadium de Houston. 

Y esto es así ya que los Tigres
entrenaron ayer por la mañana en el
Estadio Universitario y ahí Robert
Dante Siboldi, el técnico de Tigres,
utilizó en los titulares del interes-
cuadras a muchos jugadores que
habían sido suplentes en la práctica
del martes pasado. 

En principio de cuentas, el defensa
Diego Reyes será la primera baja
confirmada, ya que fue operado de un
brazo luego del problema físico que
sufrió en el duelo ante Pachuca. 

Así, el equipo titular de ayer que
Siboldi utilizó estuvo conformado
por Felipe Rodríguez; Vladimir
Loroña, Samir Caetano, Eduardo
Tercero, Fernando González

Romero; Eugenio Pizzuto, Juan
Pablo Vigón; Marcelo Flores,
Fernando González Peña, Ozziel
Herrera y Nicolás Ibáñez. 

A diferencia del martes pasado,
ahora jugadores en Tigres como Nahuel
Guzmán, Guido Pizarro, Jesús Angulo,
Fernando Gorriarán, Diego Lainez y
André Pierre Gignac no fueron titulares
en el interescuadras. 

Tampoco lo fueron Luis Quiñones
y Rafael Carioca, motivo por el cual
sería hasta este jueves cuando Robert
Dante Siboldi, quien dirige a Tigres,
decida si optará por usar a las figuras
del equipo en este Clásico Regio, así
como también sí harán o no el viaje a
Houston para este compromiso. 

Tigres viajarán hoy  a Houston y
harán el reconocimiento de cancha en
el Shell Energy Stadium, en donde
enfrentarán a Rayados el próximo
sábado a las 16:00 horas. (AC)

Tigres Femenil buscará mantener su
liderato en el Torneo Apertura 2023
cuando esta noche reciban al Cruz Azul. 

En un duelo perteneciente a la jornada
14 del campeonato mexicano, este con-
junto de Tigres jugará en contra de Cruz
Azul y dicho duelo contempla iniciar a
las 20:00 horas. 

Después de igualar con las Xolas,
Tigres con 35 puntos se mantuvo en el
liderato del torneo mexicano, pero ya las
Águilas están a dos unidades de ellas en
la competencia. 

Por eso hoy es que Tigres Femenil, si
no quiere depender en esta jornada del
resultado de América, debe de vencer a
Cruz Azul, a este conjunto que con 19
puntos marcha como décimo en la con-
tienda. 

Las ‘Amazonas’ son favoritas en este
partido para ganar y mantenerse una jor-
nada más en la cima de la Liga MX
Femenil, pero Cruz Azul está a un punto
de la zona de Liguilla y tras ello este día
intentarán vender cara una posible derro-
ta en la cancha del ‘Volcán’, motivo por
el cual hoy se espera un gran partido
entre felinas y celestes, aunque también
una victoria de las locales para que se
mantengan en lo más alto de la tempora-
da. (AC)

Las Rayadas quieren afianzarse
entre los cuatro mejores equipos
del Torneo Apertura 2023 y hoy
ante San Luis tendrán una gran
oportunidad para este objetivo. 

Ahora las albiazules enfrentarán
en la fecha 14 del torneo mexicano a
las potosinas en punto de las 19:00
horas en el Estadio Alfonso Lastras. 

Después de vencer a Querétaro,
las Rayadas llegaron a 26 puntos y
están en la cuarta posición del
campeonato mexicano, mantenién-
dose a cuatro de Chivas, a siete del

sublíder América y a nueve del
mandón que es Tigres. 

Mientras tanto, San Luis solo
tiene 12 puntos de 39 posibles y
están en la parte baja de la compe-
tencia nacional. 

Por este motivo es que hoy se
espera un sencillo triunfo de las
Rayadas, siendo esta situación una
que de suceder les mantendría una
jornada más como mínimo en la
cuarta posición de la contienda
nacional y con miras a una Liguilla
que están cerca de amarrar. (AC)

La Selección Mexicana de Futbol
jugará el próximo sábado en Charlotte
ante Ghana en un juego amistoso y Jaime
Lozano, técnico del Tri, ya empezó a
definir al equipo que jugaría en contra de
los africanos.

Ahora el conjunto nacional entrenó ayer
por la tarde en Carolina, utilizando un
cuadro integrado por Luis Malagón;
Gerardo Arteaga, César Montes, Víctor
Guzmán, Kevin Álvarez; Luis Romo, Luis
Chávez; Erick Sánchez; César Huerta,
Sebastián Córdova y Raúl Jiménez.

Eso sí, aún Jaime Lozano tendrá día
de hoy y mañana para definir al equipo
titular que jugará el próximo sábado
frente a los africanos.

Después de ese partido, este conjunto
nacional jugará en contra de Alemania en
la presente fecha FIFA de selecciones
nacionales.

Ante los alemanes jugarán el próximo
martes, pero no en Carolina; de hecho lo
harán en Filadelfia, también los Estados
Unidos.

CÉSAR HUERTA NO SE ACHICARÁ
ANTE HIRVING

César Huerta, jugador de Pumas,
descartó que se vaya a “achicar” frente a
Hirving Lozano por el hecho de que los

dos competirán por un puesto en la
misma posición dentro de la Selección
Mexicana de Futbol. 

“No me voy a achicar ni ante él
(Hirving ‘Chucky’ Lozano) ni ante
nadie. Él es un gran jugador que respeto
y admiro, pero vengo aquí en mi mejor
momento y espero aprovecharlo”, dijo. 

PIERDE SUB-23 ANTE EU
Previo a los Juegos Panamericanos de

Santiago de Chile, la Sub-23 varonil de

México cayó ante su similar de los
Estados Unidos 2-1, en un duelo amis-
toso realizado en Phoenix. 

El conjunto americano que llegó a
tener dos goles de ventaja, pero ya en el
tiempo agregado, después del 90’, José
Brígido descontó por los connacionales,
aunque no fue suficiente.

Tras esta situación, ahora este Tri
Sub-23 volverá a la actividad cuando el
próximo sábado enfrenten en un duelo
más de preparación al conjunto de Japón.

Después de varias semanas de
inactividad, finalmente hoy volverá la
actividad en las eliminatorias mundi-
alistas de Sudamérica rumbo al 2026
y también en el viejo continente con
destino a la Eurocopa del 2024. 

Y eso es así ya que hoy vuelven las
eliminatorias de Conmebol rumbo a la
Copa del Mundo del 2026, mientras
que en Europa pues habrá actividad de
selecciones que buscan meterse a la
Eurocopa del año entrante. 

Primero habrá actividad a las 10:00
y 12:45 horas con ocho partidos cuan-
do Letonia juegue ante Armenia,
España enfrente a Escocia, Bielorrusia

a Rumania, Andorra a Kosovo,
Albania a Chequia, Islas Faroe a
Polonia, Chipre a Noruega y Croacia a
Turquía. 

Más tarde, desde las 14:30, 17:00,
18:00 y 18:30 horas, las eliminatorias
sudamericanas de selecciones
nacionales volverán a jugarse con la
jornada tres de 18. 

Primero a las 14:30 horas el con-
junto de Uruguay jugará en contra de
Uruguay, mientras que más tarde, a las
17:00, 18:00 y 18:30, Bolivia
enfrentará a Ecuador, Argentina se
verá las caras con Paraguay, Chile con
Perú y Brasil con Venezuela. 

Así jugarían Rayados 
el sábado ante Tigres

Fernando Ortiz, con mucho trabajo.

Diego Reyes.

Iría los felinos 
sin sus figuras 
Reyes, primera baja confirmada

Va Tigres Femenil por otra victoria

Rayadas, a seguir 
entre las mejores cuatro

Las albiazules visitan a San Luis.

Vuelven eliminatorias
en la Euro y Conmebol

Así tal vez juegue México ante Ghana

César Huerta no se intimida ante los europeos.

Las felinas se enfrentan al Cruz Azul.

España 
se mide 
a Escocia.
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Helmut Marko, asesor de Red Bull
Racing en la Fórmula 1, dijo que el mex-
icano Sergio Pérez debería de salir de la
escudería austriaca en este mismo año o
en el próximo, pero que todo sea por
decisión del propio piloto tapatío. 

Marko, ya cansado del pobre
rendimiento de Pérez en la Fórmula 1
con Red Bull Racing, respondió al medio
“oe24at” de Austria que Pérez tendría
que tomar la decisión de salir de Red
Bull Racing en este mismo año, siendo
esto lo que respondió Helmut. 

“No querrás escuchar una respuesta
de mi parte, justo antes de que llegue el
Gran Premio de México. Correr en EU y
México no lo hará más fácil para él.
Además, hay una carrera sprint en
Austin, es lo que no necesita en este
momento. Lo hace aún más difícil,
porque siempre necesita su tiempo para
acelerar. Espero que se adapte y que
vuelva a funcionar en México. 

“Es simplemente el destino de ser
compañero de Verstappen por lo que está
sufriendo ahora. Eso ya pasó con Gasly.

Desde este punto de vista, Berger tiene
razón, Pérez necesita un cambio de clima
y de equipo. El equipo y también él son
conscientes de que está en crisis”, dijo. 

Pérez viene de tres malas carreras tras
finalizar octavo en Singapur, no sumar
puntos en Japón por los daños en su auto
y un décimo lugar en Qatar. 

Si bien el mexicano marcha segundo
en el Mundial de Pilotos de la Fórmula 1,
Pérez está a más de 200 puntos de Max
Verstappen en el campeonato y eso es
algo que no gusta a Red Bull Racing. 

Ahora Pérez volverá a correr en la Fórmula
1 cuando el próximo 22 de octubre pueda cor-
rer en el Gran Premio de los Estados Unidos. 

Rafael Nadal, histórico tenista
español, volverá a competir de
forma profesional en enero del
2024 cuando logre hacerlo en el
Abierto de Australia. 

Nadal, quien fue operado el
pasado tres de junio por una lesión
de tendón del psoas izquierdo,
podrá competir de gran forma en el
primer Grand Slam del año
entrante. 

Craig Tiley, el director del
Abierto de Australia, confirmó la
presencia de Rafael Nadal para el
primer Grand Slam del año entrante
que comenzará en enero. 

“Podemos revelar en exclusiva
que Rafa volverá. Ha estado fuera
(de las pistas) la mayor parte del
año y, al hablar con él los últimos
días, confirmó que regresará (al
Abierto de Australia), lo cual nos
entusiasma mucho. Es increíble”,
declaró Tiley en el programa
“Today” del Canal 9 de la televisión
australiana. 

Cabe señalar que Nadal ganó el
Abierto de Australia en dos oca-
siones, en el ya lejano 2009 y en el
todavía cercano 2022. 

Hay que recordar que Rafa no
juega desde el pasado 18 de enero
cuando perdió en la segunda ronda
del Abierto de Australia y cayó en
contra de Mackenzie McDonald. 

Algo importante para añadir es
que este Abierto de Australia podrá
comenzar el próximo 14 de enero
del 2024, en aproximadamente tres
meses más.

ERROR DEJA FUERA 
A MEXICANAS DE JP

Por un error administrativo de
Carlos González, quién es el presi-
dente de la Federación Mexicana de
Tenis, México no tendrá la repre-
sentación de tenistas mexicanas en
los Juegos Panamericanos de
Santiago de Chile que serán en este
mismo mes. 

Y la razón de todo esto es que
hubo un retraso en la entrega de
papeles a los Juegos Panamericanos
sobre las jugadoras de la
Federación Mexicana de Tenis. 

Ana Sofía Sánchez, Victoria
Rodríguez y Fernanda Navarro
habrían sido las tenistas que no
fueron registradas a tiempo. 

En la bitácora de viajes para
Santiago de Chile de la delegación
mexicana sólo aparecen tres sitios
disponibles para tenis y esos son los
de Ernesto Escobedo, Alan Rubio y
el capitán de la Copa Davis, en este
caso Leo Lavalle. 

ELIMINAN A GIULIANA
Giuliana Olmos, reconocida

tenista de origen mexicano, quedó
eliminada en la categoría de dobles
femenil de la WTA en el Torneo de
Zhengzou. 

Olmos cayó en la ronda de los
octavos de final junto a la asiática
Chan Hao Ching, frente a la pareja
de Miyu Kato y Aldila Sutjiadi por
sets finales de 6-3 y 6-0, en dos con-
secutivos de 6-3 y 6-0. 

José Urquidy, pitcher mexicano de los
Astros de Houston, concretó anoche una
victoria más en los playoffs y de paso
ayudó al pase de su equipo a la Serie de
Campeonato en la Liga Americana, en
donde enfrentarán a los Rangers de Texas
en estas Grandes Ligas, todo esto mien-
tras los Diamantes de Arizona lograron lo
mismo al imponerse en tres duelos de la
ronda divisional a los Dodgers de los
Ángeles. 

Los campeones Astros avanzaron tras
vencer a los Mellizos 3-2.

Urquidy ganó el juego ya que abrió el
mismo como el pitcher de los Astros, lan-
zando por cinco entradas y permitiendo
dos carreras, pero dejó el compromiso
ganado para los de Houston ya que previo
a su salida el equipo lo estaba ganando

por una carrera de diferencia, logrando así
de hecho también su cuarto triunfo en
postemporada, todos ellos con los hoy aún
campeones de las Mayores. 

Además de eso, Urquidy, en líneas
generales, tuvo un juego de tres hits, dos
cuadrangulares permitidos y una base por
bolas, además de que ponchó a seis
peloteros, finalizando así con un gran
duelo. 

Por su parte, los Diamantes en Arizona
barrieron a los Dodgers de los Ángeles y
con únicamente tres juegos en la ronda
divisional lograron colocarse en la Serie
de Campeonato de la Liga Nacional de las
Grandes Ligas, en donde enfrentarán a los
Bravos de Atlanta o los Filis, quienes hoy
a las 16:07 horas tendrán el juego cuatro
en Filadelfia de la ronda divisional. 

Los Jefes de Kansas City irán esta
noche por el objetivo de conseguir su
quinta victoria en la temporada de la
NFL y desearán conseguirlo frente a un
débil equipo como los Broncos de
Denver, hoy a las 18:20 horas. 

Desde Arrowhead Stadium en Kansas
City, los Jefes enfrentarán a los Broncos
de Denver en duelo donde se verán las
caras el mejor y peor equipo del Oeste en
la Conferencia Americana, en el inicio de
la semana seis de la NFL, ahora los Jefes
de Kansas City enfrentarán de locales a
los Broncos.  

Kansas City llega de líder en el Este
de la Americana y lo hacen con un récord
ganador de cuatro victorias por una der-
rota. 

Por su parte, Denver tiene un récord
perdedor de un ganado por cuatro perdi-
dos para estar en el último lugar del
Oeste de la mencionada AFC. 

Cabe señalar que estos Jefes vienen de
vencer en Minnesota a los Vikingos,
mientras que los Broncos cayeron en
contra de los Jets de Nueva York. 

De esta forma, Kansas City tendría
hoy que tener un juego sencillo en la
apertura de la semana seis, pero como en
la NFL a veces las cosas son inesperadas,
entonces los Broncos de Denver bus-
carán dar la sorpresa. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, está en Barcelona
para realizar unos test de Fórmula 1
con un coche de McLaren. 

O’Ward estuvo acompañado en
este próximo test del japonés Ryo
Hirakawa, quien junto al regio es
uno de los pilotos reservas de este
equipo inglés en la categoría reina
del deporte motor. 

Cabe señalar que el regio usará
el coche de McLaren del 2021 que
en su momento pilotó Daniel
Ricciardo. 

Aunado a eso, también se rumo-

ra, aunque sin comprobarse, que
O’Ward pilotará en ese circuito
español el coche de McLaren del
año pasado, aunque eso es algo que
difundió en su momento el portal
“Pitlane Motor”. 

Hay que tomar en cuenta que
O’Ward viene de culminar a medi-
ados del mes pasado su temporada
de la IndyCar en este año, en donde
acabó cuarto en el Campeonato de
Pilotos, con lo cual a su vez se hizo
de la Superlicencia para correr en
la Fórmula 1 en cualquier momen-
to. 

Fuerza Regia de Monterrey buscará
esta noche y también el día de mañana
ese hecho de mantenerse en la cima de la
temporada regular en la Liga Nacional
de Baloncesto Profesional de México. 

Ahora Fuerza Regia de Monterrey
tendrá este día el inicio de su serie de dos
juegos cuando enfrenten de visitantes a
los Mineros de Zacatecas. 

El primero de los dos encuentros entre
Fuerza Regia de Monterrey y Mineros
será en punto de las 20:05 horas. 

La escuadra regia llega a esta serie en
la cima de la temporada y con 14 victo-
rias por cuatro derrotas, todo esto mien-
tras Mineros cuenta con un récord perde-
dor de ocho ganados por 10 traspiés. 

Tras esta situación, hoy Fuerza Regia de
Monterrey vuelva a la actividad en la tem-
porada regular de la LNBP, esperando que
sea con una victoria para con ello seguir en
la cima de la justa nacional y por delante de
otros grandes equipos como Abejas de
León, quienes están de sublíderes. (AC)

Nuevo León albergará el
Campeonato Mundial de Karate del
11 al 14 de julio del 2024.

Será Cintermex la sede de este
evento internacional, según confirmó
Melody Falcó, directora general del
INDE en Nuevo León.

La directora del deporte en este
estado ofreció una rueda de prensa en
la Villa Olímpica del CARE Niños
Héroes, donde estuvo acompañada
por Liviu Crisan, presidente de la
Word Unión of Karate-do
Federactiones (WUKF) y por
Rolando Sias Navarrete, titular de la
Federación Nacional de Artes
Marciales Japonesas.

“Hace ya algunos como 20 años
tuvimos un evento muy parecido que
fue un campeonato mundial de
karate aquí en NL, fue un parte aguas

en el Estado en cuanto a eventos
internacionales y eventos mundiales,
la verdad que nos da mucha tranquil-
idad y mucha emoción poderlo llevar
a cabo nuevamente.

“Agradecemos a la Federación
Mundial por la confianza que otor-
gan en Nuevo León porque saben
que aquí las cosas se hacen de una
manera muy profesional, muy bien
organizadas, que contamos con toda
una infraestructura para llevar a cabo
este tipo de eventos”, externó Falcó
Díaz.

Como parte del proyecto organi-
zacional, tanto el lunes como martes
pasado Liviu Crisan y Sias Navarrete
realizaron una visita de inspección
para avalar y ratificar a Nuevo León
como sede oficial de la justa mundi-
alista. (AC)

Arremete Marko: ‘Checo
debe dejar el equipo’

Rafael Nadal dejará atrás la lesión.

¡Nadal volverá a jugar! 
Y lo hará en Abierto de Australia 2024

Astros y Diamantes son finalistas
México ya tiene un mexicano en la final de la Liga Americana

Sergio Pérez.

Jefes, a domar a Broncos

Está O’Ward en Barcelona
para test con McLaren F1

Fuerza Regia va por otra serie
para seguir en la cima 

Será en NL mundial de TKD

La quinteta regia jugará esta noche en Zacatecas.

Los Jefes se miden a Denver.

José Urquidy.

El regio usará el coche de McLaren del 2021 que en su momento
pilotó Daniel Ricciardo. 
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El Universal.-                         

Patrick Dempsey, conocido

por la serie médica "Grey's

Anatomy" y películas como

"Encantada", se robó este

miércoles la atención en el

Wold Trade Center de Boca del

Río, Veracruz, donde se dieron

cita decenas de pilotos para

registrar su participación en la

carrera Panamericana.

El actor y piloto estadouni-

dense, que acaparó la atención

de los medios y las miradas de

los asistentes, se dio tiempo

para posar ante las cámaras y

saludar a algunas de las dece-

nas de admiradoras que lo

esperaban pacientemente.

La Carrera Panamericana se

correrá del 13 al 19 de octubre

en una ruta que partirá del

estado de Veracruz y concluirá

en Nuevo León.

Además de ser estrella de

cine y televisión, Dempsey, de

57 años, ha corrido en diversos

campeonatos de carreras de

Gran Turismos, de 2004 a

2015, tales como el

Campeonato Mundial de

Resistencia o el American Le

Mans Series.

En 2006 el actor fundó el

equipo Dempsey Racing,

mismo que unos años más

tarde se alió con Proton

Competition para el Mundial

de Resistencia.

California, EU.-                         

Teniendo como sede el

Centro The Grove de una reco-

nocida cadena de cines en Ca-

lifornia y ante unas 2 mil al-

mas, la cantante Taylor Swift

acudió a la premier de su pelí-

cula-concierto The Eras Tour.

De acuerdo con el sitio

TMZ, la cantante se presentó

en la premier de su película-

concierto, acompañada del

director de la cinta Sam

Wrench, y sus bailarines de la

gira The Eras Tour.

“Quiero agradecerles por

todo lo que han hecho con esta

gira, he estado en varios tours,

pero ninguno se ha sentido

como este, y es gracias a uste-

des. Se siente como si florára-

mos en el aire, y no estuviéra-

mos presentándonos por 3

horas y media”.

CERCO EN PLAZA
COMERCIAL

Debido a la amplia cantidad

de invitados y la necesidad del

centro comercial por asegurar

la zona, calles aledañas fueron

cerradas, así como comercios

que se encontraban activos en

la plaza.

Fuentes informaron a TMZ,

que el dueño del centro comer-

cial The Grove, Rick Caruso,

se comprometió a compensar

las ganancias pérdidas de todos

los comercios pequeños que se

encuentran en la zona.

Taylor aprovechó y se tomó

tiempo para tomarse selfies

con los miles de fanáticos que

tuvieron la suerte de conseguir

una entrada para el estreno

especial de su película. 

La premier de la película

concierto Taylor Swift: The

Eras Tour estaba planeada ori-

ginalmente para el 13 de octu-

bre, debido a que este número

es conocido entre los swifties

por ser de suerte para la can-

tante, pero Swift anunció

mediante su cuenta de

Instagram que, debido a la

demanda de entradas, se

abrirían nuevas funciones anti-

cipadas.

MENSAJE EN REDES
"Mira lo que realmente me

obligaste a hacer: ¡Debido a

una demanda sin precedentes,

abriremos nuevas proyeccio-

nes de acceso anticipado para

la película-concierto The Eras

Tour este JUEVES en Estados

Unidos y Canadá! Más especí-

ficamente... ¡Mañana!", escri-

bió en sus redes sociales.

La cantante adelanta la premier de su película por la gran demanda de los fans, explicó.

La acompañan los bailarines de su gira The Eras Tour

Juan Emilio Aguillón                     

La que fue una de las parejas

predilectas de Hollywood y que

terminó siendo una de las más

detestadas por el público fue la

de Jada Pinkett Smith y Will

Smith, luego del escándalo de la

infidelidad de ella hacia el his-

trión y la polémica cachetada de

Will hacia Chris Rock en los

Oscar de 2022.

Ahora, se ha revelado que,

contrario a lo que se pensaba, la

relación entre Jada y Will ter-

minó hace tiempo, pues llevan

siete años separados.

La revelación fue dada a

conocer por Jada Pinkett, quien

se encuentra dando entrevistas

en medios de Estados Unidos

para promocionar su nuevo libro

de memorias, “Worthy”, seña-

lando que ella y el intérprete lle-

van viviendo separados desde el

2016, situación que continúa

hasta el día de hoy.

Asimismo, Pinkett Smith

reveló que, cuando ocurrió la

cachetada, conocida mundial-

mente como ‘The Slap’, la pare-

ja ya estaba separada y aquello le

pareció chocante, confesando

que creyó que era parte de una

broma en los Oscar.

Sobre los motivos de la sepa-

ración, la actriz declaró que fue-

ron varias cosas las que sucedie-

ron entre ambos, además, dejó

en claro que no están divorciados

y que ve la relación más como

una dinámica de compañerismo

por el bien de sus hijos.

Por otro lado, Jada conversó

sobre los problemas de salud

mental que ha afrontado en los

últimos años, indicando que con-

templó quitarse la vida debido a

una fuerte depresión, condición

que ahondará más en su libro.

El libro de memorias de Jada

Pinkett Smith saldrá a la venta

este próximo 17 de octubre.

Acude la cantante Taylor Swift
a premier de su película

Will Smith y Jada Pinkett
llevan 7 años separados

La revelación fue dada a conocer a través de las memorias de
la actriz, en un libro llamado “Worthy”.

Enamora Patrick Dempsey a Veracruz

Despide Disney a guionistas de Daredevil
Juan Emilio Aguillón                 

La parte creativa de la antici-

pada serie de Marvel,

“Daredevil: Born Again” sufrió

grandes cambios esta semana,

ya que, de acuerdo con infor-

mación de The Hollywood

Reporter, Disney despidió a los

guionistas y directores del pro-

grama.

Los escritores Chris Ord y

Matt Norman fueron despedi-

dos por la compañía tras no

estar contenta con los resulta-

dos del show, por lo queya se

encuentra buscando nuevos

guionistas.

Según el medio, Disney

estaría buscando una nueva

dirección creativa y, lo escrito y

realizado hasta ahora, serían

menos de la mitad de los 18

episodios ordenados por la

empresa, despidiendo a los

directores a cargo de los capítu-

los faltantes.

Cabe recordar que la produc-

ción de “Daredevil” no ha podi-

do reanudarse debido a la huel-

ga de actores, sin embargo, los

intérpretes estarían por volver a

los sets de filmación muy pron-

to.

Desde hace tiempo, se con-

firmó que Charlie Cox regre-

saría para protagonizar el show,

encarnando a ‘Matt Murdock’,

junto al histrión ‘Vincent

D’Onofrio, quien interpretó a

‘Kingpin’ en la serie de Netflix,

la cual se transmitió desde el

2015 hasta el 2018.

Por su parte, el 99% del sin-

dicato de guionistas votaron por

aprobar el acuerdo alcanzado

entre el sindicato y las produc-

toras de Hollywood, terminan-

do una huelga histórica en la

industria de Hollywood.

La serie forma parte del

nuevo combo de producciones

de Disney para la pantalla

chica, luego del estreno de la

segunda temporada de “Loki”,

el lanzamiento de “Secret

Invasion”, junto a los próximos

estrenos de “Echo” y “Agatha:

Darkhold Diaries”.

Se presume que “Daredevil:

Born Again” estrene en algún

punto del próximo año.

No estaban contentos con los resultados del show.

Taylor Swift.0


